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CIDADE

TRAGÉDIA ANUNCIADA 
NO RIO GRANDE DO SUL

A falta de investimeto do governo Leite 
para o enfrentamento de eventos climáti-
cos extremos ampliam a devastação no RS

Os grandes volumes de chuvas que assola-
ram o Estado nesta semana desencadearam 
um rastro de destruição ao povo gaúcho. As 
áreas mais atingidas são as regiões Central, 
dos Vales, Serra, a região Metropolitana de 
Porto Alegre e das Ilhas. O governo Fede-
ral decretou situação de calamidade no Rio 
Grande do Sul.

Sob o risco de transbordamento do Guaíba, 
as comportas de segurança foram fechadas 
em Porto Alegre. 147 cidades registraram si-
tuações extremas, como inundações, quedas 
de barreiras e deslizamentos de terra. 

As fortes chuvas acendem um alerta: cida-
des evacuadas, serviços interrompidos, pes-
soas desabrigadas, falta de luz, de água. Até 
o momento, 14 pessoas morreram, além de 
21 desaparecidas. O caos se aprofunda com 
aulas suspensas, milhares de pessoas afe-
tadas precisando evacuar suas casas, com 
incontáveis perdas materiais, além de ruas, 
estradas e pontes alagadas e intransitáveis. 

O serviço da Trensurb foi afetado, com as es-
tações São Pedro, Rodoviária e Mercado fecha-
das por conta dos alagamentos. São milhares 
de pessoas que ficaram sem acesso ao serviço.

O governador do Rio Grande do Sul, Eduar-
do Leite (PSDB), afirmou que a barragem 14 
de Julho, na Serra Gaúcha, colapsou na tarde 
desta quinta. Além do rompimento da  barra-
gem de Cotiporã, outras 13 barragens estão 
em alerta no estado.

Em novembro de 2023, o governo Leite 
anunciou menos de 0,2%, cerca de R$ 50 mil 
reais, do orçamento total para o enfrenta-
mento de catástrofes causadas por eventos 
climáticos extremos. Já o prefeito de Porto 
Alegre, Sebastião Melo, destinou apenas R$ 
15 mil para lidar com os estragos. Não é falta 
de verba, mas a má gestão dos recursos.

Tanto Leite como Melo não deixam dúvidas 
de para quem governam: estão do lado da 
agenda neoliberal, dos grandes empresários. 
Financiam o agronegócio e a especulação 
imobiliária, a devastação do meio ambiente 
enquanto retiram direitos e investimentos em 
setores essenciais para a vida do povo. 

Agora, Leite pede doações de pix para a po-
pulação gaúcha, e pede socorro ao governo 
Federal por mais recursos para lidar com os 
estragos. Toda a solidariedade é bem-vinda 
nesse momento de catástrofe, mas é preciso 
prestar muita atenção nestas manobras. Si-
tuações como essas não são acidentes. São 
resultados da política de desmonte dos servi-
ços públicos e das privatizações, que afetam 
a vida das pessoas, principalmente das mais 
necessitadas.

 Precisamos lutar para garantir que os go-
vernantes tenham um comprometimento real 
para mitigar os efeitos do aquecimento global.
Quem são responsáveis pelas perdas e mor-
tes? Muitas das perdas poderiam ter sido 
evitadas se os gestores não ignorassem os 
alertas e investissem em planos estruturados 
para situações climáticas extremas, que mui-
tas vezes são ignoradas.  A agenda da crise 
climática é imediata, e precisamos de ações 
que possam diminuir os impactos na vida das 
pessoas mais vulneráveis a estas catástrofes.
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Não há pessoa no Rio Grande do 
Sul hoje que não esteja ou sofrendo 
os problemas ocasionados pela his-
tórica chuva que assola o estado na 
última semana ou apreensiva pelo 
que os conterrâneos estão sofrendo. 
Cidades destruídas, casas e negócios 
dizimados, vales inteiros traumatiza-
dos e dezenas de vidas perdidas para 
as águas.

Fala-se em um volume de chuva 
não ainda visto pelas últimas gerações 

Volume de chuva histórico deixa 
Estado em calamidade e apreensão

"As únicas
desgraças

completas são
as desgraças
com as quais

nada
aprendemos."

VERDADE VOU
PENSAR

Reflexão
do dia

 William
Ernest

Hocking

CONDORDA COM ELE?CONDORDA COM ELE? Os moradores do bairro Niterói sofrem mais uma vez com enchente oriunda da cheia do rio
Gravataí. Mesmo com casa de bombas em funcionamento, está claro que o problema é estrutural e
de falta de proteção, necessitando urgente de um plano das autoridades para resolver o problema.

NITERÓINITERÓI

e, portanto, nem mesmo pe-
los fundadores de diversas 
de algumas destas comu-
nidades nos últimos dois 
séculos.

Será necessário rever o 
urbanismos destas cidades 
e do nosso estado inteiro, 
para que possamos proteger 
a vida e o desenvolvimento social e 
econômico de regiões inteiras. Urge 
que tenhamos planos e protocolos 

estabelecidos para catástrofes, pois 
fi cou claro que não estamos nem um 
pouco preparados para elas.

Catástrofe abafou aumento do ICMS, 
mas setor produtivo promete lutar

Os alagamentos e enchentes provenien-
tes da chuva histórica que afeta o Rio Gran-
de do Sul, com todas as suas repercussões 
urgentes e necessárias e justifi cáveis, tomou 
conta do noticiário gaúcho, como não po-
deria deixar de ser, e deixou em segundo 
plano o início da cobrança da alíquota de 
ICMS mais cara no Rio Grande do Sul, que 

passou a valer no dia 1º de maio. 
No dia 30 de abril, em evento na CICS 

com a presença do deputado estadual Felipe 
Camozzato (foto), a notícia das mudanças 
do decreto repercutiram imediatamente e 
revoltou o empresariado. Nos grupos do 
setor produtivo em redes sociais, o assunto 
está quente e voltará à tona em breve.

Guilherme Pereira-PMC/OT
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Festa do Trabalhador 
em Canoas é transferida 
para o dia 11 de maio

A festa alusiva ao Dia do Trabalhador, que ocorreria 
no 1º de maio no Parque Eduardo Gomes, foi transferida 
para o sábado, dia 11.

A decisão foi tomada pela prefeitura, que organiza 
o evento, ainda na segunda-feira, 29. A  por conta da 
previsão de chuvas para a quarta-feira, quando ocorreria 
uma programação especial no parque. Saiba mais sobre 
os efeitos das chuvas em Canoas e no Estado ainda 
nesta edição.

Os eventos ficam todos transferidos para a nova data, 
com os mesmos horários e local, entre as 12 e as 18 horas. 
Além disso, se mantém os serviços públicos que serão 
disponibilizados na festa, tais como ações de prevenção 
contra a dengue e o oferecimento de vagas de emprego.

Programação
Todas as atrações já previstas devem permanecer na 

programação da festa. Isso inclui praça de alimentação, 
feira artesanal, grupos de teatro, aulas de ginástica, va-
cinação, orientações de combate e prevenção à dengue, 
oportunidades de empregos, entre outros serviços.

No palco, além de rodas de capoeira com o grupo 
Palmares e convidados, ocorrerão aulas de ginástica, 
apresentação das escolas de samba canoenses e shows 
de diversos estilos musicais.

ADIAMENTO

Ao contrário do que era 
previsto, alimentos da cesta 
básica, que pagavam 7% de 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) tiveram aumento no 
imposto estadual a partir do 
dia 1º de maio.

Em uma apresentação 
intitulada “Medidas Tributá-
rias para a Sustentabilidade 
Fiscal”, o governo do Estado 
sinalizou que seria mantido 
o aumento da alíquota sobre 
esses produtos para 12%.

A medida também afeta 
o leite ABC e o pão fran-
cês, que tinham isenção do 
imposto, e passam também 
para 12%.

A mesma porcentagem 
será aplicada a ovos, frutas, 
legumes e hortaliças. Entre-
tanto, esses produtos só terão 
o aumento do tributo a partir 
de 1º de janeiro de 2025. Es-
sas medidas devem impactar 
no preço final de todos estes 
itens ao consumidor.

Dessa forma, o gover-
nador Eduardo Leite adiou 
parte das medidas de um 
decreto que foi publicado 

A Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE) afirma que 
adotará as medidas judiciais 
cabíveis para impedir a de-
sassistência dos beneficiários 
do plano IPE Saúde.

O documento, divulgado 
na terça-feira, 30, aponta que 
o órgão tomou conhecimento 
de notificações enviadas 
na segunda, 29, por alguns 
hospitais ao plano que atende 
servidores estaduais ativos, 
inativos e seus dependentes. 
As instituições comunicavam 
a suspensão dos atendimen-

IMPOSTOS

PLANO DE SAÚDE

no primeiro trimestre e que 
deveria entrar em vigor em 
1º de abril.

Após pressão de empresá-
rios no final de março, essas 
mudanças haviam sido adia-
das em um mês. Agora, boa 
parte delas entra em vigor.

A estratégia, segundo o 
governo do Estado, visa a 
sustentabilidade fiscal do 
Rio Grande do Sul. Não era 
a primeira opção da equipe 
técnica de Leite, entretanto.

Em dezembro de 2023, e 
novamente agora em abril, 
o governador enviou à As-
sembleia Legislativa projeto 
para aumentar a alíquota 
geral do ICMS de 17% para 
19,5%.

O segundo projeto foi 
retirado na terça-feira, 30, 
da pauta da casa legislativa. 
O entendimento do governo 
é de que não havia apoio 
político suficiente para apro-
vação da medida.

Outras medidas
O pacote apresentado 

ainda tem outras ações na 
área tributária. O Fator de 

tos eletivos dos segurados a 
partir de 6 de maio.

O comunicado dos hos-
pitais também aconteceu em 
coletiva na sede da Federação 
de Santas Casas e Hospitais 
sem Fins Lucrativos (Fede-
raçãoRS) e da Federação dos 
Hospitais e Estabelecimentos 
de Serviços de Saúde do Rio 
Grande do Sul (Fehosul), que 
contou com entidades ligadas 
à área médica.

O anúncio ocorreu uma 
semana depois desembarga-
dora Laura Louzada Jaccot-

Marcelo Grisa/OT

Gustavo Garbino/Divulgação/OT

Matheus Lopes/Divulgação/OT

Cesta básica, pão e leite com 
ICMS mais alto desde o dia 1º

Hospitais suspendem atendimentos via IPE Saúde, 
mas apenas depois de emergência do clima

Ajuste de Fruição, que tem 
como objetivo ajustar o valor 
do crédito de ICMS que uma 
empresa tem direito a utilizar 
na venda de seus produtos, 
continua com as atuais limi-
tações até 31 de dezembro.

Além disso, o fundo re-
ferente ao FAF permanece 
limitado a 20%, excluindo 
parte das contribuições de 
empresários para seu mon-
tante como tributo a partir 
de 1º de maio.

O Devolve ICMS, me-
dida que devolve valores 
pagos pelo consumidor de 
baixa renda inscrito no CA-
DÚnico, também teve suas 

tet, da 2ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça do RS 
(TJRS), derrubar liminar 
do grupo de hospitais que 
suspendeu a vigência das 
novas faixas de pagamento, 
alegando prejuízo financeiro 

parcelas trimestrais aumen-
tadas de R$ 100 para R$ 
150. A ação procura mitigar 
parte do impacto que o au-
mento na cesta básica deve 
inferir sobre o consumidor 
final. Isso vale para o atual 
trimestre, e uma parcela 
extraordinária de até R$ 50 
será paga a aqueles que já 
receberam o benefício.

Por fim, o governo es-
tadual afirmou que deve 
fazer mais ajustes em suas 
despesas em breve. Tam-
bém anunciou que os atuais 
benefícios fiscais a empresas 
no RS serão cortados em até 
10% para 2025.

Assessoria e soluções
no âmbito corporativo

e familiar

Assessoria e soluções
no âmbito corporativo

e familiar

��������������������������������
���������������������������UEQUED.COM.BR051 3031-0203 

às casas de saúde.
Entretanto, devido às 

chuvas desta semana, a 
suspensão de atendimen-
tos no IPE foi adiada até a 
normalização da situação 
na rede pública de saúde.

Medida deve impactar no bolso do consumidor final
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40 anos da boate do CSSGAPA

Marcelo Grisa
marcelogrisa@gmail.com

Um a cada 87 canoenses 
já teve dengue em 2024. Em 
relatório divulgado na ter-
ça-feira, 30, a Secretaria de 
Saúde do município apontou 
que já são 3.998 casos da 
doença desde 1º de janeiro.

Apenas no mês de abril, 
foram 2.100 novos registros 
de canoenses com a doença. 
Isso é a diferença entre o 
número do primeiro boletim 
do mês, em 3 de abril, até o 
apresentado no dia 30.

São 564 novas ocorrên-
cias registradas no sistema 
de saúde de Canoas - 89 
casos novos a menos do 
que na última semana. O 
aumento dos números totais 
é de 16,42% em relação ao 
último comunicado, do dia 
24 de abril.

Destes, 3988 são autócto-
nes (contraídos em Canoas) 
e apenas 10 importados, com 
pessoas picadas pelo Aedes 
aegypti fora da cidade.

DENGUE

Caso Porto Alegre, com 
1,3 milhão de habitantes, 
tivesse os mesmos índices 
de infecção pela dengue que 
Canoas, teria 15.327 casos. 
Atualmente, a capital tem 
apenas 2.940 ocorrências.

Foco nos bairros
Estância Velha continua 

com o maior número de 
infectados pela dengue: 
1190 (29,76%). Logo de-
pois vem o Guajuviras (748, 
ou 18,71% do total), Ma-
thias Velho (343, ou 8,58%), 
Harmonia (320, ou 8%) e 

Canoas tem quase 4 mil casos; hospital 
de campanha atende 920 em seis dias

Chuva causa fechamento 
de postos em Canoas e 
recolhimento de vacinas

A intensa e constante chuva que ocorre desde a segun-
da-feira, 29, causa também transtornos na rede de saúde 
pública de Canoas. Depois de limitar os horários nos 
postos de saúde Mato Grande, União, Caic, Guajuviras 
e Estância Velha, que passam a fechar às 17 horas, duas 
horas antes do previsto, outras medidas foram tomadas 
pela prefeitura na quinta-feira, 2.

Além da limitação de horários também atingir a 
UBS Niterói (Rua Marechal Rondon, nº 132), a unidade 
Concoban (Rua Fernando Ferrari, nº 2.674) será fechada 
temporariamente. A UBS Nova Niterói, que fi ca na Rua 
Quaraí, nº 401, também não abriu desde o começo da 
quinta. A equipe de saúde do local foi remanejada para 
outras unidades da região.

Outro serviço de saúde no bairro Niterói também foi 
interrompido por conta da água acumulada nas ruas. A 
Farmácia Básica que fi ca na Rua Lajeado, 1.373, loja 104, 
precisou ser fechada até que a situação seja normalizada.

Transporte de vacinas
A instabilidade nas redes elétricas de diversos bairros 

de Canoas também provocou o poder público a recolher as 
vacinas disponíveis em 15 unidades de saúde. A iniciativa 
visa manter a integridade dos imunizantes, que precisam 
fi car em local refrigerado até pouco antes de seu uso.

Os produtos serão levados ao Hospital Universitário.

INTERRUPÇÃO NOS SERVIÇOS

Niterói, que chegou aos 301 
casos (7,53%).

Outra medida para tentar 
conter o avanço da dengue, 
especialmente nos bairros 
mais atingidos, foi a aber-
tura de um hospital de cam-
panha especialmente para 
receber casos com suspeita 
de dengue.

Aberta desde a manhã 
de sábado, 27, ao lado da 
UPA Boqueirão, a estrutura 
já recebeu 920 pacientes. 
Os dados são referentes do 
sábado até o fi nal da quarta-
-feira, 1º de maio.

Casos con� rmados em Canoas
Um a cada 125 canoenses já teve dengue em 2024

30/01 06/02 14/02 20/02 27/02 05/03 12/03 19/03 27/03 03/04 10/04 17/04 24/04 30/04

3.998

7760

Fonte: SinanWeb Dengue e setor de epidemiologia de Canoas

Casos por bairro
Estância Velha: 1190
Guajuviras: 746 autóc-
tones e 2 importados
Mathias Velho: 343
Harmonia: 320
Niteroi: 299 autóctones 
e 2 importados
Nossa Senhora das Gra-
ças: 282 autóctones e 2 
importados
Rio Branco: 194 
Olaria: 169
Igara: 126 
Marechal Rondon: 82 
autóctones e 2 impor-
tados
São José: 60 autóctones 
e 1 importado
Fátima: 58 casos
Mato Grande: 53
Centro: 45 autóctones e 
1 importado
São Luís: 16 casos
Brigadeira: 5 casos

Unidades sem vacinas
Noroeste
• UBS Cerne
• UBS Natal
• UBS Santo Operário
• UBS União
• UBS Mathias Velho

Sudeste
• UBS Concoban
• UBS Nova Niterói
• UBS Niterói

424 581 821
1.138

1.684 1.898
2.269

2.781

3.434

262126

Sudoeste
• UBS Boa Saúde
• UBS Central Park
• UBS Fátima
• UBS Pedro Luiz 
da Silveira
• UBS Prata
• UBS Rio Branco
• UBS Mato Grande
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@geracaoaguacanoas 51 8947.4978

DDDEEESSSAAAFFFIIIEEE--SSSEEE!!

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO DE SOCIEDADE
ANÔNIMA GÖRBING PARTICIPAÇÕES E INVESTIMENTOS S.A.

DATA E LOCAL
Aos 17 dias do mês de janeiro de 2024, às 10:00 horas, na Rua Irmão Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220.
PARTICIPANTES DA ASSEMBLEIA
Participam desta assembleia a totalidade dos Acionistas Fundadores da sociedade representando a totalidade dos subscritores do Capital Social, ou seja, ILDO 
GÖRBING e VERA MARIA GÖRBING, abaixo qualificados no item ACIONISTAS, que assinam o livro de presença.
CONVOCAÇÃO
Dispensada a comprovação da convocação prévia desta assembleia pela imprensa, conforme facultado pelo § 4º, do artigo 124, da Lei 6.404/76.
ACIONISTAS 
ILDO GÖRBING, brasileiro, casado sob regime da comunhão de bens, natural do Estado do Rio Grande do Sul, nascido em 07/03/1949, empresário, portador 
da Carteira de Identidade nº 1015710898, emitida pelo SSP-RS, inscrito no CPF sob n.º 014.427.590-20, residente e domiciliado na Rua Irmão Leão, nº 178, 
casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220
e VERA MARIA GÖRBING, brasileira, casada sob regime da comunhão de bens, natural do Estado de Rio Grande do Sul, nascida em 28/04/1945, professora, 
portadora da Carteira de Identidade n.º de Registro 1004023477, emitida pelo SSP-RS, inscrita no CPF sob n.º 165.765.510-53, residente e domiciliada na Rua 
Irmão Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220
Conforme se verifica pelas assinaturas no livro de presença, conferido este com o Boletim de Subscrição.
Iniciados os trabalhos, assumiu a presidência por aclamação dos presentes o Sr. ILDO GÖRBING, que convidou a mim, VERA MARIA GÖRBING, para 
secretariar a Assembleia, o que aceitei.
DELIBERAÇÕES
Os acionistas resolvem constituir uma sociedade por ações que se regerá de conformidade com as deliberações desta assembleia, assim sendo, os acionistas 
deliberam acerca das seguintes matérias:

(i) Aprovação do Estatuto Social da Companhia.
Aprovar o Estatuto Social da Companhia nos termos do Anexo I.
(ii) Eleição dos membros da Diretoria.
Eleger com Diretor da Companhia, com mandato de 2 (dois) anos a contar desta data, na forma do Estatuto Social ora aprovado, para cargo de Diretor 
Presidente:

ILDO GÖRBING, brasileiro, casado sob regime da comunhão de bens, natural do Estado do Rio Grande do Sul, nascido em 07/03/1949, empresário, 
portador da Carteira de Identidade nº 1015710898, emitida pelo SSP-RS, inscrito no CPF sob n.º 014.427.590-20, residente e domiciliado na Rua Irmão 
Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220.

(iii) Posse da diretoria.
O Diretor ora eleito, presente nesta reunião, aceitou o cargo, tomando posse desde já, e declara não haver nenhum dos impedimentos previstos no artigo 147 
da Lei 6.404, conforme termo de posse e declaração (Anexo II), devidamente assinado, lavrado em livro próprio e arquivado na sede Sociedade.
(iv) Fixação de remuneração dos administradores.
Fixar a remuneração global anual dos administradores em até R$50.000,00 anuais.
(v) Sede.
Determinar que a sede da companhia será na Rua Irmão Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220.
(vi) Escolha do jornal para publicação dos atos.
Determinar que as publicações da Companhia serão realizadas de forma eletrônica de acordo com o disposto no artigo 294 da Lei 6.404/76, quando neces-
sárias.
(vii) O Capital Social da Companhia.
O capital social é de R$ 10.000,00 (dez mil reais) divido em 10.000 (dez mil) ações ordinárias, todas nominativas e sem valor nominal, que é, neste ato, total-
mente subscrito e integralizado pelos acionistas, 50% para cada um dos dois acionistas fundadores, em dinheiro, moeda corrente do país.
(viii) Declaração de Constituição
Observadas as formalidades legais e não havendo oposição de subscritores que representem mais da metade do capital social, o presidente da assembleia 
geral de constituição declara constituída a companhia.

CONSELHO FISCAL
Por não ser de funcionamento permanente, nem ter havido solicitação dos acionistas, não foi constituído o Conselho Fiscal, uma vez que a lei e o estatuto, 
assim o permitem.
ENCERRAMENTO E LAVRATURA DE ATA
Nada mais havendo a tratar, deu o Sr. Presidente por encerrada a Assembleia, lavrando a presente Ata que, depois de lida, foi aprovada em todos os seus temos, 
tendo sido achada em ordem, foi aprovada e assinada, por mim, secretario, pelo Presidente da Assembleia e por todos os acionistas presentes.
DA VERACIDADE DESTE DOCUMENTO
O presente documento é cópia fiel do livro e folhas em que a ata foi lavrada e na presença de 100% dos acionistas e suas assinaturas constam no Livro de 
Presenças dos Sócios na Assembleia Geral Extraordinária e segue assinada digitalmente pelo presidente da mesa e pelo secretário da assembleia.

Canoas, 17 de janeiro de 2024.

ILDO GÖRBING VERA MARIA GÖRBING RODRIGO ALVARES DA SILVA CAMPOS
OAB RJ/108.513

O prefeito de Canoas, 
Jairo Jorge, reuniu-se com 
a juíza da 2ª Vara Cível 
de Canoas, Adriana Rosa 
Morozini, na terça-feira, 
30. O objetivo do encontro 
era tratar sobre edital para 
gestão do Hospital Univer-
sitário (HU).

Como encaminhamento 
do encontro, fi cou defi nida 
a criação de uma comissão. 
O grupo, que será formado 
por médicos canoenses, fará 
visitas técnicas a institui-
ções de saúde geridas pela 
Associação Saúde e Movi-
mento (ASM), vencedora 
do certame. Eles deverão 
verificar presencialmente 
como funciona a prestação 
dos serviços administrados 
pela associação.

Ao final da missão, a 
comissão e a Procuradoria-
-Geral do Município vão 
elaborar um relatório técni-
co, que será encaminhado 
à juíza.

HOSPITAL UNIVERSITÁRIO

Comissão de médicos deve 
produzir parecer sobre empresa 
que venceu edital do HU

Divulgação/OTO objetivo da visita téc-
nica e da elaboração de 
parecer é captar mais infor-
mações para garantir que a 
assistência médica prestada 
pelo HU à população cano-
ense não tenha prejuízos 
com a troca de gestão.

Entenda o caso
Em abril, o Sindicato 

Médico do Rio Grande do 
Sul (Simers) enviou um 
ofício ao Ministério Público 
estadual. No documento, a 
entidade questionou a sele-
ção da ASM para gerir o HU.

O principal argumento da 
representação dos médicos 
gaúchos é a possível falta 
de capacidade da empresa 
escolhida para cumprir os 
contratos. A AMS tem em 
seu histórico uma decisão 
do Tribunal de Contas do 
Distrito Federal (TCDF) 
que, em maio de 2021, 
aprovou o bloqueio do pa-
gamento da Secretaria de 

Professores municipais 
apresentam reinvindicações 
e mantém estado de greve

Após decretarem a possibilidade de paralisação por 
meio do estado de greve, os professores municipais 
canoenses foram recebidos pelo prefeito Jairo Jorge 
para tratarem das demandas da categoria na manhã 
da segunda-feira, 29.

Representantes do Sindicato dos Profi ssionais em 
Educação Municipal de Canoas (Sinprocan) repassa-
ram suas principais reivindicações (confi ra abaixo). 

O Sinprocan apontou que a reunião não desfaz o 
estado de greve. O dispositivo, aprovado em votação 
na quarta-feira, 24, dá para a direção do sindicato a ca-
pacidade de iniciar uma greve de fato caso necessário.

Durante o encontro, Jairo Jorge anunciou a criação 
de três grupos de trabalho para analisar as sugestões 
apresentadas.

CANOAS

Pauta de reivindicações da categoria

Saúde para a empresa, após 
identifi car inconformidades 
na execução do contrato 
para a gestão do Hospital 
de Campanha da Polícia 
Militar do DF (PMDF). Já 
em 2023, um novo bloqueio 
de contas aconteceu no 
Tocantins, motivado pelo 
atraso no pagamento dos 
profi ssionais que atuam nas 
Unidades de Tratamento 
Intensivo (UTI) de cinco 

hospitais estaduais.
Após a publicação de 

nota pública sobre o caso, a 
prefeitura de Canoas repas-
sou o caso à Procuradoria-
-Geral do Município.

De acordo com o gover-
no, apenas após a análise 
do assunto por parte da 
procuradoria é que será 
defi nida a sanção do edital 
da operação do Hospital 
Universitário.

• Criação de auxílio 
mobilidade
• Pagamento do piso 
nacional de 2023 e 
2024
• Revisão do plano de 
carreira
• Eleições de diretorias 
nas escolas
• Completar o quadro 
de profi ssionais em 
defasagem
• Reforma nos prédios 
escolares
• Mais celeridade na 

liberação de promoções
• Rapidez na prestação 
de informações
• Promoção de ajustes 
na educação inclusiva
• Revisar situação dos 
aposentados no Canoas 
PREV
• Criar voucher cultural 
para compra de livros e 
outros bens culturais
• Estudos para criação 
do 14ª salário
• Instituição de um 
novo concurso público

SAÚDE E EDUCAÇÃO
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Com a previsão de conti-
nuidade e intensificação das 
chuvas para os próximos 
dias, a Prefeitura de Canoas 
decretou situação de cala-
midade pública. O Decreto 
167/24 foi publicado em 
edição complementar do 
Diário Oficial do Município 
na quinta-feira, 2, e prevê o 
início de processos de desa-
propriação, por utilidade pú-
blica, de propriedades parti-
culares comprovadamente 
localizadas em áreas de 
risco, além da requisição de 
prédios públicos e privados, 
equipamentos, profissionais 
e veículos. O Município 
também elaborou um pla-
no de ação para minimizar 
os prejuízos gerados pelos 
eventos climáticos.

Medidas anunciadas
Foi instituído um grupo 

de trabalho para elaborar o 
plano de contingência. Des-
sa forma serão estabelecidos 
procedimentos para ações de 
monitoramento, assistência 
às vítimas, acolhimento, 
localização dos centros de 
recebimento e organização 

Segundo a Defesa Civil 
de Canoas, em virtude dos 
danos ocasionados pelas 
fortes chuvas, já foram 
resgatados 138 canoenses. 
Desse total, 43 pessoas es-
tão no abrigo disponibiliza-
do pela Prefeitura, e outras 
95 seguiram para casas de 
familiares.

Agora, o Centro Olím-
pico Municipal (COM), si-
tuado na avenida Araguaia, 
1151, no bairro Igara, fica 
à disposição para desabri-
gados ou desalojados aten-
didos pelo Município. Os 
abrigados têm atendimento 
médico e de enfermagem 
da equipe da Fundação 
Municipal de Saúde.

Os agentes da Defesa 
Civil também ajudaram a 
população com a distribui-
ção de lonas. Já foram en-
tregues 1.920 metros desde 
o agravamento das chuvas.

Bloqueios de trânsito
A Diretoria de Trânsito 

DESASTRE NO RS

Canoas decreta situação de calamidade
pública e anuncia medidas para minimizar 

prejuízos causados pela chuva

Famílias começam a ser retiradas da Praia do Paquetá
e energia elétrica é desligada em alguns bairros

Guilherme Pereira/Divulgação/OT

Guilherme Pereira/Divulgação/OT

da estratégia de distribuição 
de doações e suprimentos e 
restabelecimento de serviços 
essenciais.

Será feita a revisão dos di-
ques pelas equipes de enge-
nharia e reforço de obras em 
áreas não protegidas — em 
especial, na Vala da Madri-
nha, no bairro Mato Grande. 
As aulas da rede municipal 
de ensino foram suspensas 
até esta sexta-feira, 3. 

Escolas municipais
A medida vale para as 

Escolas de Ensino Fun-
damental (EMEFs) e de 
Educação Infantil (EMEIs). 
Foi aberto novo espaço para 
abrigar as mais de 130 famí-
lias desalojadas, que serão 
transferidas do Ginásio da 
EMEF Thiago Würth para o 
Centro Olímpico Municipal, 
no bairro Igara. Será defini-
do um local para receber os 
animais resgatados.

Doações
O decreto prevê tam-

bém a criação de centros 
de doações e voluntariado. 
Entregas de mantimentos 

Previsão do tempo
Canoas já registrou mais de 378 mm de chuva desde 

o sábado, 27 — mais do que as médias de abril e maio 
somadas. Segundo o Eclima, a previsão é de aumento 
das chuvas entre a quinta, 2, e sexta-feira, 3.

COMUNIDADE

como roupas, calçados, 
cobertores, alimentos não 
perecíveis e kits de limpeza 
e higiene podem ser feitas 
na sede da Defesa Civil e 

nos locais de acolhimento. 
Também são necessárias 
doações de rações, potes de 
comida, caminhas e casi-
nhas para animais.

da Secretaria de Transpor-
tes e Mobilidade (SMTM) 
está sinalizando os pontos 
com bloqueios parciais 
e totais na cidade. Pelo 
menos 18 pontos foram si-
nalizados durante a quinta-
-feira, 2 — a maioria deles 
no quadrante Sudeste.

No bairro Niterói, as 
ruas Epitácio Pessoa com 
Lajeado, Epitácio Pes-
soa com Venâncio Aires, 
Cristóvão Colombo com 
Venâncio Aires, Cristó-
vão Colombo com Laje-
ado, Cristóvão Colombo 
com Dom Pedro, Oswaldo 
Cruz com Venâncio Aires, 
Oswaldo Cruz com Laje-
ado, Oswaldo Cruz com 
Dom Pedro, Quaraí com 
Lajeado, rua Iraí, Venâncio 
Aires com Campos Salles e 
ruas Venâncio com Pruden-
te de Moraes, concentram 
os bloqueios.

As demais vias com 
problemas no fluxo são a 
rua Antônio Wobeto, no 

bairro Mato Grande; rua 
Dona Maria Isabel entre 
a Avenida das Canoas e 
a Rio do Sinos, no bairro 
Harmonia; rua Montene-
gro, no Rio Branco; Rua 
D e a Gildo de Freitas, no 
acesso a Cachoeirinha, no 
bairro Olaria.

A necessidade de sina-
lização devido à queda de 
árvores ou alagamentos 
deve ser comunicada à 
Diretoria de Trânsito, pelo 
número 156.

Volumes de chuva
De acordo com o Escri-

tório de Resiliência Cli-
mática e Defesa Civil de 
Canoas (Eclima), desde o 
início das precipitações no 
sábado, 27, e até as 18 ho-
ras de quinta-feira, 2, foram 
registrados pouco mais de 
400 milímetros (mm) de 
chuva.

O bairro Mathias Velho 
teve o maior volume no 
período com 404,1mm, 

seguido do bairro Niterói 
com 393,6mm, Guajuvi-
ras (387,9mm), Centro 
(358,8mm), Rio Branco 
(346,8mm), Marechal Ron-
don (336,8mm), Estância 
Velha (332,6mm), Igara 
(196,6mm) e Mato Grande 

(175,8mm).
Casos de emergência re-

lacionados a chuvas, alaga-
mentos, ventos ou granizo 
podem ser comunicados à 
Defesa Civil pelos telefones 
(51) 3476-3400 e (51) 99322-
5764 e ao Corpo de Bom-

beiros pelo 193. A Guarda 
Municipal (GM) de Canoas 
atende pelos telefones 153, 
(51) 3236-3888 e (51) 3236-
3889. No Centro Integra-
do de Comando e Controle 
(CICC), o contato é pelo 
WhatsApp (51) 9301-4751.

Famílias resgatadas começam a chegar no Centro Olímpico Municipal
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Corsan aponta 
desabastecimento
total ou parcial em
48 municípios

Boletim emitido pelo Centro de Operações Integradas 
(COI) da Companhia às 9h30 desta quinta-feira, 2, apon-
ta desabastecimento total ou parcial em 48 municípios, 
impactando 543 mil imóveis. Em 26 municípios, as 
ocorrências estão relacionadas a alagamento de unida-
des e estruturas operacionais e em outras 22 cidades o 
abastecimento está comprometido por falta de energia 
elétrica. As regiões mais impactadas são a Nordeste, 
Central e Sinos. Agora, o avanço das chuvas atinge 
também cidades das regiões Metropolitana e Missões.

Locais mais afetados
Conforme dados do sistema de monitoramento da 

Corsan, a região mais afetada na manhã desta quinta é a 
Nordeste. São cerca de 200 mil imóveis desabastecidos 
em 20 municípios: Antônio Prado, Canela, Capela de 
Santana, Cruzeiro do Sul, Encantado, Flores da Cunha, 
Garibaldi, Gramado, Guaporé, Lajeado, Marques de 
Souza, Montenegro, Nova Petrópolis, Nova Prata, Putin-
ga, São Marcos, São Sebastião do Caí, Serafina Corrêa, 
Taquari e Veranópolis, sendo 12 por alagamentos e 8 por 
falta de energia elétrica.

Na região Central, são 183 mil imóveis, de 15 mu-
nicípios, com o fornecimento de água interrompidos: 
Agudo, Arroio do Tigre, Boqueirão do Leão, Candelária, 
Ivorá, Lagoa Bonita do Sul, Passa Sete, Restinga Seca, 
Rio Pardo, Santa Cruz do Sul, Santa Maria, São Sepe, 
Silveira Martins, Sobradinho e Venâncio Aires. Em 9 
deles, o motivo é a falta de energia elétrica e em outros 
6, alagamentos.

Região do Vale dos Sinos e Metropolitana
Com o escoamento das águas das bacias dos Rios Caí 

e Taquari para regiões mais baixas, novas ocorrências 
ganham relevância nas cidades da Região do Vale dos 
Sinos e Metropolitana, que somam 142 mil imóveis 
desabastecidos.

Principalmente no Sinos, o abastecimento está com-
prometido por vegetação e resíduos que obstruem as 
tubulações na captação, e o tratamento pode ser dificul-
tado pela alta turbidez das águas. A empresa está com 
equipes de prontidão para encaminhar, caso a caso, com 
emprego de equipamentos.

O governador Eduardo 
Leite deu uma entrevista 
na tarde desta quarta-feira, 
1º de maio, em meio ao 
desastre que assola mais 
uma vez o Estado por 
conta de fortes chuvas. 
Questionado se o número 
de mortes pode ser maior 
do que na tragédia passa-
da, que passaram de 50, 
o Governador disse não 
poder prever e que espera 

A Defesa Civil e a Brigada 
Militar do Rio Grande do Sul 
confirmaram na quinta-feira, 
2 de maio, que o número de 
mortes registradas por con-
sequência das fortes chuvas, 
que iniciaram no sábado 
passado, já soma 31 (até o 
fechamento desta edição) 

O governador Eduardo 
Leite reuniu-se na manhã da 
quinta-feira, 2, com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva e uma equipe de minis-
tros na Base Aérea de Santa 
Maria, na Região Central 
do Estado. Leite apresentou 
um panorama dos efeitos 
do evento meteorológico de 
proporções históricas que 
atingiu o Rio Grande do Sul 
e das ações de salvamento 
que estão em curso.

No encontro, como uma 
medida emergencial, ficou 
decidida a criação de uma 
Sala de Situação integrada, 

Na tarde da quinta-feira, 2, o Rio 
Guaíba, em Porto Alegre, transbordou, 
excedendo sua cota de inundação. O 
nível das águas atingiu 3,14 metros às 
15h15, ultrapassando o limite de 3,00 
metros estabelecido. Em resposta, a 
Prefeitura de Porto Alegre fechou as 

comportas do sistema de contenção 
para evitar inundações na região central 
da cidade.

A Defesa Civil emitiu uma orienta-
ção urgente para os residentes das áreas 
próximas ao Guaíba, nos municípios 
de Porto Alegre (Zona Sul), Guaíba e 

Eldorado do Sul, recomendando que 
deixassem as áreas de risco e procuras-
sem abrigos públicos ou locais seguros.

O governador Eduardo Leite (PSDB) 
antecipou que, nesta sexta-feira, era es-
perado que o nível do Guaíba atingisse 
4 metros. Ele comparou com o evento 

de novembro de 2023, quando o rio al-
cançou 3,46 metros, considerada a pior 
enchente desde 1941. Leite previu uma 
resposta significativa para toda a região 
das ilhas, a Região Metropolitana e os 
municípios adjacentes, devido à alta 
probabilidade de inundações.

CENÁRIO DRÁMÁTICO

que os alertas emitidos até 
o momento para equipes e 
população surtam efeitos 
para evitar isso. 

“Não tenho como dizer 
em termos de mortes, mas 
em termos de devastação, 
de afetar população, ilhar 
cidades que tiveram des-
lizamentos, pontes rom-
pidas, inundações, infe-
lizmente pode ser maior 
sim”, enfatizou.

e são mais de 10 mil estão 
desabrigados no Estado.

As atualizações sobre de-
saparecidos seguem em apu-
ração, mas a quinta-feira, 2, 
haviam sido constatadas 60 
pessoas. As chuvas causaram 
transtornos em 134 cidades 
do Estado.

sob coordenação do coman-
dante militar do Sul, general 
Hertz Pires do Nascimento, 
para organizar as operações 
de resgate em todas as regi-
ões atingidas.

Acompanhado pelo se-
cretário de Desenvolvimen-
to Social, Beto Fantinel, o 
governador também indicou 
a necessidade de suporte 
para as operações de aten-
dimento assim que as con-
dições permitirem. “Vamos 
precisar de apoio logístico 
para chegar às comunidades 
com abastecimento e auxílio 
com comida e remédios”, 

Divulgação/OT

Grupo OT

Divulgação/OT

Divulgação/OT

“Situação do Rio Grande do 
Sul atingirá nível de caos”, diz 
governador Eduardo Leite 

Defesa Civil e Brigada Militar confirmam
31 mortos e mais de 10 mil desabrigados

Governador se reúne com o presidente Lula
para articular ações emergenciais no Estado

Guaíba transborda e previsões para esta sexta-feira são de piora

explicou Leite. “Os apelos 
que faço têm a ver com a 
angústia que sinto diante da 
situação do Estado.”

Também estiveram pre-
sentes os ministros da Casa 
Civil, Rui Costa, dos Trans-
portes, Renan Filho, do 

Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, da 
Integração e do Desenvol-
vimento Regional, Waldez 
Góes, das Cidades, Jader 
Filho, e da Secretaria de 
Comunicação Social, Paulo 
Pimenta.
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Guilherme Pereira/Divulgação/OT

Juliana Reis/Divulgação/OT

Reunião discute ação 
da Guarda Municipal em 
evento de batalhas de rap

Força-tarefa fiscaliza 
pousadas e hotéis em Canoas

Representantes das secretarias de Segurança Pública, 
Cultura e Relações Institucionais, bem como a Coor-
denadoria da Juventude, reuniram-se nesta quinta-feira, 
2 com os organizadores da Batalha Clandestina e do 
Movimento Hip Hop Brasil.

No encontro, foram tratadas as medidas para apurar 
o incidente envolvendo a atuação da Guarda Municipal 
no evento intitulado Batalha Clandestina, na noite de 
terça-feira, 30.

As batalhas de rap consistem em eventos onde ocor-
rem disputas entre diferentes cantores do gênero em 
duelos de rimas improvisadas.

Nas redes sociais, pessoas que costumam ir ao evento, 
que ocorre com frequência próximo a Estação Canoas 
da Trensurb, no Centro, aparecem em vídeos sendo 
expulsas do local e recebendo golpes de cassetete dos 
agentes.

Segundo os organizadores do evento, não foi a pri-
meira vez que isso ocorre. No dia 19 de março, guardas 
municipais teriam feito abordagem semelhante, chegan-
do ao local em múltiplas viaturas.

Na próxima semana será feita uma reunião para 
instituir a comissão sobre futuras ações do movimento 
hip hop na cidade no município. O deputado estadual 
Matheus Gomes (PSOL) esteve presente no encontro.

Após o incêndio que atingiu uma pousada próxima 
do Centro de Porto Alegre na sexta-feira, 26, as ações 
de fiscalização de estabelecimentos desse tipo foram 
reforçadas não apenas na capital gaúcha, mas também 
em Canoas. Na segunda-feira, 29, uma ação conjunta da 
prefeitura e do Corpo de Bombeiros buscou verificar a 
regularização de hotéis e pousadas no município.

Durante a fiscalização, foram identificados e notifica-
dos três estabelecimentos por falta de alvará sanitário. 
Os locais têm o prazo de 15 dias úteis para apresentar 
o documento que garante a obtenção da permissão para 
continuarem seu funcionamento.

Os Bombeiros notificaram um dos locais inspeciona-
dos por falta do Projeto de Prevenção e Proteção Contra 
Incêndio (PPCI) e obstruções em saídas de emergência.

O fogo na pousada Garoa, na Avenida Farrapos, 
deixou 10 pessoas mortas e algumas que ainda seguem 
em hospitais da capital gaúcha.

CULTURA E SEGURANÇA

ACOMODAÇÕES

CAPÍTULO I - DA DENOMINAÇÃO, SEDE, OBJETO E DURAÇÃO
ARTIGO PRIMEIRO

GÖRBING PARTICIPAÇÕES E INVESTIMENTOS S.A.  (“Compa-
nhia”) é uma sociedade por ações que se rege pelo presente Estatuto 
Social e pela legislação aplicável.

ARTIGO SEGUNDO
A Companhia tem sede e foro na Rua Irmão Leão, nº 178, casa, Bairro 
Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220.

PARÁGRAFO ÚNICO
A Companhia poderá, por deliberação da Diretoria, alterar o endere-
ço de sua sede social e abrir, transferir e extinguir filiais, agências, 
escritórios, galpões, escritórios de representação e quaisquer outros 
estabelecimentos em qualquer local dentro do território brasileiro ou 
no exterior.

ARTIGO TERCEIRO
A Companhia tem por objeto social as atividades de: 
- Compra e venda de imóveis próprios - 6810-2/01
- Aluguel de imóveis próprios - 6810-2/02
- Outras sociedades de participação, exceto holdings - 6463-8/00

ARTIGO QUARTO
A Companhia tem prazo indeterminado de duração.

CAPÍTULO II - DO CAPITAL SOCIAL E DAS AÇÕES
ARTIGO QUINTO

O Capital Social da Companhia totalmente subscrito e integralizado é 
de R$ 10.000 (dez mil reais) divido em 10.000 (dez mil) ações ordiná-
rias, todas nominativas e sem valor nominal. 

ARTIGO SEXTO
O Capital Social será representado exclusivamente por ações ordi-
nárias e a cada ação ordinária corresponderá o direito a um voto nas 
deliberações da Assembleia Geral.

CAPÍTULO III - DOS ÓRGÃOS DA COMPANHIA
SEÇÃO I

DA ASSEMBLEIA GERAL
ARTIGO SÉTIMO

A Assembleia Geral reunir-se-á ordinariamente uma vez por ano e, 
extraordinariamente, quando convocada, nos termos da legislação 
aplicável ou deste Estatuto.

PARÁGRAFO ÚNICO
A Assembleia Geral será instalada e presidida por um Diretor da 
Companhia ou, na sua ausência, por acionista ou administrador da 
Companhia escolhido pela maioria de votos dos presentes, cabendo 
ao Presidente da Assembleia Geral indicar o secretário, que poderá 
ser acionista ou não da Companhia.

ARTIGO OITAVO
A Assembleia Geral terá as atribuições previstas em lei e neste Es-
tatuto Social.

ARTIGO NONO
Ressalvadas as hipóteses especiais previstas em lei, as deliberações 
da Assembleia Geral serão tomadas por acionistas representando a 
maioria do capital votante, com exceção das seguintes matérias, que 
exigirão a aprovação de acionistas representando, no mínimo, 75% 
(setenta e cinco por cento) do capital votante da Companhia: 

I. criação ou emissão de ações de classes diferentes ou aumento de 
classe de ações sem guardar proporção com as demais classes 
de ações, ou criação ou emissão de ações com direitos, vanta-
gens ou preferências diferenciadas (ou alteração nos direitos, 
vantagens ou preferências existentes);

II. qualquer negócio de qualquer natureza, incluindo operações de 
reorganização societária, tais como cisão, incorporação ou fusão, 
desde que realizado entre a Companhia de um lado e qualquer 
acionista ou sua Parte Relacionada (conforme definição abaixo) 
do outro lado, fora do curso ordinário dos negócios;

III. distribuição de dividendos e/ou juros sobre o capital próprio infe-
riores ao dividendo obrigatório, destinação de lucros para conta 
de reserva de lucros e qualquer distribuição extraordinária de divi-
dendos e/ou pagamento de juros sobre o capital próprio;

IV. qualquer redução do capital social da Companhia;
V. aumento do capital social em bens ou direitos;

VI. endividamento da Companhia em valor (considerado o ato isola-
damente ou um conjunto de atos da mesma natureza realizados 
num mesmo exercício social) superior a R$1.000.000,00 (um mi-
lhão de reais) ou superior a 4 (quatro) vezes o EBITDA da Com-
panhia apurado no período de 12 (doze) meses imediatamente 
anteriores, dos dois, aquele que for o maior;

VII. autorização aos administradores da Companhia para confessar 
falência ou pedir recuperação judicial ou extrajudicial da Compa-
nhia;

VIII. dissolução, liquidação, extinção da Companhia;
IX. eleição da Diretoria da Companhia;
X. qualquer operação envolvendo resgate, grupamento ou desdo-

bramento de ações de emissão da Companhia;
XI. a transformação da Companhia em sociedade limitada;

XII. mudança do objeto social da Companhia; 
XIII. a alienação direta ou indireta (inclusive através de transferência 

de ações de emissão da Companhia), sob qualquer forma e a 
qualquer título, de quaisquer direitos minerários de titularidade 
da Companhia, atualmente detidos ou que venham a ser detidos 
pela Companhia; e

XIV. a alteração do Estatuto Social da Companhia com relação a qual-
quer matéria mencionada neste Artigo Nono.

PARÁGRAFO ÚNICO

Para os fins deste Artigo Nono, considera-se:
(a) Parte Relacionada: em relação a qualquer acionista da Compa-

nhia, qualquer Afiliada e seus respectivos acionistas/quotistas 
e administradores, bem como quaisquer pessoas que, na data 
considerada, sejam, conforme aplicável, cônjuge e/ou parente até 
1º grau (e respectivos cônjuges) dos acionistas da Companhia e/
ou de suas Afiliadas e/ou de seus respectivos acionistas/quotistas 
e administradores, ou qualquer sociedade em que tais pessoas 
(i) detenham, seja individual ou conjuntamente, direta ou indire-

tamente, uma participação societária superior a 50% (cinquenta 
por cento) do capital social e/ou participem do seu controle; ou (ii) 
sejam funcionários, gerentes, administradores ou consultores; e

(b) Afiliada: em relação a qualquer acionista da Companhia, qualquer 
outra pessoa física ou jurídica que, direta ou indiretamente, con-
trole, ou seja, controlada por, ou que estejam sob controle comum 
com esse acionista, tendo “controle” o significado que lhe é atri-
buído pelo artigo 116 da Lei n° 6.404/76.

SEÇÃO II
DA DIRETORIA

ARTIGO DÉCIMO
A Diretoria será composta por pelo menos 1 (um) membro e, no má-
ximo, 3 (três) membros (os “Diretores”), que não são obrigados a ser 
acionistas da Companhia, todos residentes no Brasil, sendo: 1 (um) 
Diretor Presidente e 2 (dois) Diretores Executivos. 
Os Diretores exercerão as funções atribuídas a cada um, sujeito às 
seguintes funções:
(a) O Diretor Presidente será responsável pela gestão e administra-

ção cotidianas dos negócios da Companhia, especialmente: 
(i) Fazer com que este Estatuto e as deliberações da Assembleia 

Geral sejam cumpridas, 
(ii) Apresentar anualmente aos acionistas para aprovação, o 

Relatório da Administração e as contas dos Diretores bem 
como da proposta de destinação dos lucros do exercício fiscal 
anterior, 

(iii) Elaborar e sugerir aos acionistas, o orçamento anual e pluria-
nual, planos estratégicos, projetos de expansão e programas 
de investimento, e 

(iv) Realizar e coordenar as atividades dos Diretores no âmbito 
das atribuições e responsabilidades definidas para os Direto-
res pelos acionistas e pelo presente Estatuto, bem como con-
vocar e presidir as reuniões da Diretoria, quando necessário;

(b) Os Diretores Executivos terão por função auxiliar o Diretor Presi-
dente no desempenho de suas atribuições; 

PARÁGRAFO PRIMERO
A investidura dos administradores da Companhia nos seus cargos far-
-se-á por termo lavrado em livro próprio, assinado pelo administrador 
empossado, dispensada qualquer garantia de gestão.

PARÁGRAFO SEGUNDO
Os administradores permanecerão em seus cargos até a posse de 
seus substitutos.

PARÁGRAFO TERCEIRO
Os Diretores serão eleitos para mandato de até 5 (cinco) anos, po-
dendo ser reeleitos.

PARÁGRAFO QUARTO
Na hipótese de impedimento definitivo ou vacância do cargo a As-
sembleia Geral deverá ser imediatamente convocada para eleição 
de substituto.

PARÁGRAFO QUINTO
A ausência ou impedimento de qualquer Diretor por período contínuo 
superior a trinta dias, exceto se autorizada pela Assembleia Geral, de-
terminará o término do respectivo mandato, aplicando-se o disposto 
no parágrafo 4º deste artigo.

PARÁGRAFO SEXTO
Aos Diretores sem designação específica compete desenvolver as 
atividades que lhes sejam estabelecidas em reunião da Diretoria em 
consonância com os manuais e diretrizes internas da Companhia.

ARTIGO DÉCIMO PRIMEIRO
A Assembleia fixará um limite de remuneração global anual para 
distribuição entre os administradores, observado o disposto neste 
Estatuto.

ARTIGO DÉCIMO SEGUNDO
Observada a convocação regular na forma deste Estatuto Social, a 
Diretoria se reúne validamente com a presença da maioria de seus 
membros e delibera pelo voto da maioria dos presentes.

PARÁGRAFO PRIMEIRO
Somente será dispensada a convocação prévia de todos os Diretores 
para reunião, como condição de sua validade, se estiverem presentes 
todos os Diretores, admitida, para este fim, a verificação de presença 
mediante apresentação de votos por escrito entregues por outro Dire-
tor ou enviados à Companhia previamente à reunião.

PARÁGRAFO SEGUNDO
A Diretoria reunir-se-á por convocação de qualquer Diretor, sempre 
que os interesses sociais o exigirem. As reuniões da Diretoria realizar-
-se-ão na sede social. Serão lavradas no Livro competente atas com 
as correspondentes deliberações.

ARTIGO DÉCIMO TERCEIRO
Compete aos Diretores administrar e gerir os negócios da Compa-
nhia, especialmente:

I. Cumprir e fazer cumprir este Estatuto e as deliberações da As-
sembleia Geral;

II. Submeter, anualmente, à apreciação da Assembleia Geral, o Re-
latório da Administração e as contas da Diretoria, acompanhados 
do relatório dos auditores independentes, bem como a proposta 
de aplicação dos lucros apurados no exercício anterior; e

III. Representar a Companhia ativa e passivamente, em juízo ou 
fora dele, observado o previsto no artigo 15.

ARTIGO DÉCIMO QUARTO
Compete aos Diretores dirigir a execução das atividades relacionadas 
com o planejamento geral da Companhia, além das funções, atribui-
ções e poderes a eles cometidos pela Assembleia Geral, e obser-
vadas a política e orientação previamente traçadas pela Assembleia 
Geral:

I. Convocar as reuniões da Diretoria;
II. Dirigir as atividades de administração da Companhia, coor-

denando e supervisionando as atividades dos empregados da 
Companhia;

III. Anualmente, elaborar e apresentar à Assembleia Geral o plano 
anual de negócios e o orçamento anual da Companhia; e

IV. Administrar os assuntos de caráter societário em geral.

ARTIGO DÉCIMO QUINTO
A Companhia será representada da seguinte forma:

I. Pelo Diretor Presidente; ou
II. Por um ou mais procuradores com poderes específicos, nos ter-

mos do Parágrafo Único abaixo.
PARÁGRAFO ÚNICO

As procurações serão sempre outorgadas em nome da Companhia 
e terão prazo de validade limitado ao máximo de um ano, sendo as-
sinadas pelo Diretor Presidente. Apenas as procurações para fins de 
representação judicial serão outorgadas sem limitação do prazo de 
validade.

SEÇÃO III
DO CONSELHO FISCAL
ARTIGO DÉCIMO SEXTO

O Conselho Fiscal da Companhia, com as atribuições estabelecidas 
em lei, será composto de 03 (três) a 05 (cinco) membros e igual nú-
mero de suplentes.

PARÁGRAFO ÚNICO
O Conselho Fiscal não funcionará em caráter permanente e somente 
será instalado mediante solicitação dos acionistas, de acordo com as 
disposições legais.

CAPÍTULO IV - DO EXERCÍCIO SOCIAL E DEMONSTRAÇÕES 
FINANCEIRAS

ARTIGO DÉCIMO SÉTIMO
O exercício social se inicia em 1º de janeiro e se encerra em 31 de 
dezembro de cada ano.

PARÁGRAFO PRIMEIRO
Ao fim de cada exercício social, a Diretoria fará elaborar, com obser-
vância dos preceitos legais pertinentes, as seguintes demonstrações 
financeiras:

(a) balanço patrimonial;
(b) demonstrações das mutações do patrimônio líquido;
(c) demonstração do resultado do exercício; e
(d) demonstração dos fluxos de caixa.

PARÁGRAFO SEGUNDO
Fará parte das demonstrações financeiras do exercício, proposta da 
administração sobre a destinação a ser dada ao lucro líquido, com 
observância do disposto neste Estatuto e na legislação aplicável.

PARÁGRAFO TERCEIRO
O lucro líquido do exercício terá obrigatoriamente a seguinte desti-
nação: 

(a) 5% (cinco por cento) para a formação da reserva legal, até atin-
gir 20% (vinte por cento) do capital social subscrito; 

(b) pagamento de dividendo obrigatório, observado o disposto no 
artigo 18 deste Estatuto e a legislação aplicável;

(c) constituição de reserva de lucros para fazer face a orçamento 
de capital e/ou distribuição de dividendos além dos dividendos 
obrigatórios nos termos do artigo 18 deste Estatuto e da Lei nº 
6.404/76.

ARTIGO DÉCIMO OITAVO
Os acionistas terão direito a receber, em cada exercício, a título de di-
videndos, um percentual mínimo obrigatório de 25% (vinte e cinco por 
cento) sobre o lucro líquido do exercício, com os seguintes ajustes:

I. o decréscimo das importâncias destinadas, no exercício, à consti-
tuição da reserva legal e de reservas para contingências; e

II. o acréscimo das importâncias resultantes da reversão, no exer-
cício, de reservas para contingências, anteriormente formadas.

PARÁGRAFO PRIMEIRO
Sempre que o montante do dividendo obrigatório ultrapassar a parce-
la realizada do lucro líquido do exercício, a administração poderá pro-
por, e a Assembleia Geral poderá aprovar, destinar o excesso à cons-
tituição de reserva de lucros a realizar (artigo 197 da Lei nº 6.404/76).

PARÁGRAFO SEGUNDO
A Assembleia poderá atribuir aos administradores da Companhia ou 
de suas sociedades controladas uma participação nos lucros, obser-
vados os limites legais pertinentes. É condição para pagamento de tal 
participação a atribuição aos acionistas do dividendo mínimo obriga-
tório a que se refere este artigo.

PARÁGRAFO TERCEIRO
A Companhia poderá levantar balanços semestrais ou em períodos 
menores. Observadas as condições impostas por lei, a Assembleia 
Geral poderá: (a) deliberar a distribuição de dividendos intercalares 
a débito da conta de lucro apurado em balanço semestral ou em pe-
ríodos menores; e (b) declarar dividendos intermediários a débito da 
conta de reservas de lucros existentes no último balanço anual ou 
semestral.

PARÁGRAFO QUARTO
Os dividendos não reclamados em três anos prescrevem em favor 
da Companhia.

PARÁGRAFO QUINTO
A Assembleia Geral deliberará sobre proposta da Diretoria de paga-
mento ou crédito de juros sobre o capital próprio, ad referendum da 
Assembleia Geral Ordinária que apreciar as demonstrações financei-
ras relativas ao exercício social em que tais juros foram pagos ou 
creditados, sendo que os valores correspondentes aos juros sobre 
capital próprio deverão ser imputados ao dividendo obrigatório.

CAPÍTULO V - DA LIQUIDAÇÃO DA COMPANHIA
ARTIGO DÉCIMO NONO

A Companhia entrará em liquidação nos casos determinados em lei, 
cabendo à Assembleia Geral eleger o liquidante ou liquidantes, bem 
como o Conselho Fiscal que deverá funcionar nesse período, obede-
cidas as formalidades legais.

Canoas, 17 de janeiro de 2024.

ILDO GÖRBING 

VERA MARIA GÖRBING

RODRIGO ALVARES DA SILVA CAMPOS – OAB RJ/108.513

ANEXO I - ESTATUTO SOCIAL DE  GÖRBING PARTICIPAÇÕES E INVESTIMENTOS S.A.

ANEXO II - TERMO DE POSSE E DECLARAÇÃO
  GÖRBING PARTICIPAÇÕES E INVESTIMENTOS S.A.  

T E R M O   D E   P O S S E
ILDO GÖRBING, brasileiro, casado sob regime da comunhão de bens, natural do Estado do Rio Gran-
de do Sul, nascido em 07/03/1949, empresário, portador da Carteira de Identidade nº 1015710898, 
emitida pelo SSP-RS, inscrito no CPF sob n.º 014.427.590-20, residente e domiciliado na Rua Irmão 
Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220, é, neste ato, mediante a 
assinatura do presente Termo de Posse e na forma do artigo 149 da Lei 6404/76, investido no cargo 
de Diretor Presidente da GÖRBING PARTICIPAÇÕES E INVESTIMENTOS S.A., sociedade anônima 
fechada, com sede na Rua Irmão Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 
92.020-220, para o qual foi eleito na Assembleia de Fundação da Companhia realizada nesta data, 
para um mandato de 2 (dois) anos, com todos os poderes, direitos e obrigações que lhe são atribuídos 
na forma da lei e do Estatuto Social.
O Diretor da Companhia ora empossado, declara, sob as penas da lei, que não está impedido por lei 
especial, ou condenado por crime falimentar, de prevaricação, peita ou suborno, concussão, peculato, 
contra a economia popular, a fé pública ou a propriedade, ou a pena criminal que vede, ainda que tem-
porariamente, o acesso a cargos públicos, como previsto no parágrafo 1º, artigo 147, da Lei 6.404/76.

Canoas, 17 de janeiro de 2024.

ILDO GÖRBING 
VERA MARIA GÖRBING

RODRIGO ALVARES DA SILVA CAMPOS – OAB RJ/108.513

ANEXO III – BOLETIM DE SUBSCRIÇÃO
 GÖRBING PARTICIPAÇÕES E INVESTIMENTOS S.A.  

ILDO GÖRBING, brasileiro, casado sob regime da comunhão de bens, natural do Estado do Rio Grande 
do Sul, nascido em 07/03/1949, empresário, portador da Carteira de Identidade nº 1015710898, emitida 
pelo SSP-RS, inscrito no CPF sob n.º 014.427.590-20, residente e domiciliado na Rua Irmão Leão, nº 
178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220, detentor de 50% do capital social, 
subscreve 5.000 (cinco mil) ações ordinárias nominativas, e integralizou 5.000 (cinco mil) ações no valor 
de R$ 5.000,00 (cinco mil reais) em dinheiro, moeda corrente do país
e
VERA MARIA GÖRBING, brasileira, casada sob regime da comunhão de bens, natural do Estado de 
Rio Grande do Sul, nascida em 28/04/1945, professora, portadora da Carteira de Identidade n.º de 
Registro 1004023477, emitida pelo SSP-RS, inscrita no CPF sob n.º 165.765.510-53, residente e do-
miciliada na Rua Irmão Leão, nº 178, casa, Bairro Marechal Rondon, Canoas - RS, CEP 92.020-220, 
detentora de 50% do capital social, subscreve 5.000 (cinco mil) ações ordinárias nominativas, e integra-
lizou 5.000 (cinco) ações no valor de R$ 5.000,00 (cinco mil reais) em dinheiro, moeda corrente do país.

Canoas, 17 de janeiro de 2024.
ILDO GÖRBING 

VERA MARIA GÖRBING
RODRIGO ALVARES DA SILVA CAMPOS – OAB RJ/108.513
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(51) 3466-9858        (51) 99717-3305        

• Conexões para Gás, Hidráulicos e Pneumáticos
• Válvulas •Reguladores • Ferragens em Geral • Peças para fogões,

panelas e fogareiros

Avenida Getúlio Vargas, 7410, Canoas.

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

Dúvidas entre em contato 
pelo WhatsApp 51 98460.7761

ou no nosso  Instagram pelo 
QR code ao lado.

Saiba se você deve 
declarar Imposto
de Renda em 2024

@canacessoriacontabil

Você recebeu mais de $ 30.639,90 em 2023 de rendimentos 
tributáveis (ex: salário);

Recebeu rendimentos isentos ou não tributáveis (ex: 
doações) igual ou superior a $ 200.000,00;

Ou possui a posse de bens com valor igual ou superior a 
800.000,00;

Sim, você tem até 31/05/2024 para efetuar sua declaração.
SE ENQUADROU EM ALGUNS DOS REQUISITOS? 

Divulgação/OT

Estudantes iniciam 
parceria para fomentar 
empreendedorismo feminino

Os estudantes que integram o Sinergia Consultoria 
e Negócios, núcleo para atendimento de consultoria 
de negócios da Universidade La Salle, receberam pela 
primeira vez as empreendedoras do Empodera ON em 
abril. A reunião de kick-off  ocorreu de forma presencial 
e online, contando com as empreendedoras do coletivo.

A partir de agora, os estudantes passarão a oferecer 
atendimento gratuito às empreendedoras. O objetivo é 
levar a elas soluções  em marketing, vendas, fi nanças 
e outras possibilidades.

O Empodera ON é um coletivo de mulheres negras 
empreendedoras, composto por cerca de 40 mulheres 
associadas e pré-incubado na Incubadora do La Salle 
Tech, também na Unilasalle.

Para Gisele Vidal, uma das idealizadoras do coleti-
vo, esse primeiro contato do coletivo com o Sinergia 
simboliza uma mudança signifi cativa. “Isso porque nos 
proporciona transformações concretas na realidade. 
O empoderamento é fundamental e este foi um dos 
objetivos alcançados com sucesso”, salienta.

Para a professora Cristiane Duarte de Arruda, co-
ordenadora do Sinergia, essa é uma grande oportuni-
dade para os estudantes de diversos cursos e cidades 
colocarem o conhecimento adquirido na universidade 
em prática. “Além disso, eles vivenciam o dia a dia e 
desafi os reais do empreendedorismo. Podem colaborar 
para o desenvolvimento deste coletivo potente e suas 
associadas, bem como contribuir para a dissemina-
ção de ideias em prol da construção de um propósito 
maior.”

Os atendimentos do Sinergia acontecem de forma 
online e presencial e contam com a participação de 
estudantes de diversos cursos como: Administração, 
Contabilidade, Design, Gestão de Recursos Humanos, 
Gestão Financeira, Marketing, Secretariado, Engenha-
ria de Produção, Pedagogia, entre outros.

EMPREENDEDORISMO

O presidente Lula san-
cionou a lei que permite 
que brasileiros que ganham 
até dois salários-mínimos 
por mês não precisem pa-
gar Imposto de Renda (IR). 
Na prática, isso sobe para 
R$ 2.824 o limite de renda 
mensal que o trabalhador 
pode ter antes que precise 
pagar o tributo a cada ano 
para a Receita Federal.

A alíquota zero já era 
aplicada pelo Ministério 
da Fazenda, mas agora 
virou lei. Estas pessoas 
recebem a aplicação de 
um desconto simplifi cado 
de R$ 564,80. Isso ocorre 
devido à lei de valoriza-
ção do salário mínimo, de 
2023. Os descontos, dessa 
forma, são feitos direta-

IMPOSTO DE RENDA

mente nos contracheques, 
aplicando IR equivalente a 
25% do limite de isenção 
caso isso seja benéfi co ao 
contribuinte.

A tarifa sem descontos 
fi ca em até R$ 2.259,20.

Essa lei foi sancionada 
em evento relativo ao Dia 
do Trabalhador em São 
Paulo (SP). Na ocasião, 
Lula também colocou em 
vigor outra lei que benefi cia 
trabalhadores domésticos.

O impacto orçamentário 
será de R$ 3,03 bilhões em 
2024, de R$ 3,53 bilhões 
em 2025 e de R$ 3,77 
bilhões em 2026. Em ra-
zão da progressividade da 
tabela do IR, a mudança 
infl uencia a tributação em 
todas as faixas de rendi-

Divulgação/OT

Lei que isenta Imposto de Renda 
para quem ganha até dois 
salários-mínimos é sancionada

mento mensal.

Sobre o IR 2024
O Imposto de Renda é 

um tributo federal e anual 
que se aplica sobre a renda 
aferida durante o ano e 
sobre os rendimentos de 
aplicações e títulos possu-
ídos pelo contribuinte.

Em 2024, está obriga-
do a declarar IR quem, 
recebeu rendimentos tri-
butáveis (salários, aposen-
tadoria, aluguéis) acima 
de R$ 30.639,90 em 2023. 
Microempreendedores In-
dividual (MEIs) também se 
encaixam nessa categoria.

Também são elegíveis os 
que receberam rendimentos 
isentos, não tributáveis ou 
tributados exclusivamente 
na fonte acima de R$ 200 
mil, como Fundo de Ga-

rantia do Tempo de Serviço 
(FGTS), indenização traba-
lhista e pensão alimentícia.

A pessoa que constar 
como dependente na de-
claração de outra não deve 
fazer declaração própria, a 
não ser que tenha deixado 
esta condição em 2023 
e se enquadre nas faixas 
informadas.

Neste ano, mais de 20,3 
milhões de declarações 
já foram entregues online 
para a Receita Federal. Os 
dados contam até as 9 horas 
da quinta-feira, 2 de maio.

As entregas correspon-
dem a 47,27% das 43 mi-
lhões de declarações de 
contribuintes que o órgão 
estima receber este ano.

É possível declarar o IR 
2024 até às 23h59min do 
dia 31 de maio.

Base de 
cálculo (R$) Alíquota Parcela a 

deduzir (R$)

Até 2.259,20 Isento Zero

De 2.259,21 
até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 
até 3.751,05 15,0% 381,44

De 3.751,06 
até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 
4.664,68 27,5% 896,00

Tributo pode ser declarado online até o dia 31 de maio
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PSICOLOGIA 
Por Marianna Rodrigues* 
Psicóloga clínica (CRP 07/30799),

Mestre e Doutoranda em
Psicologia Social e Institucional 

(UFRGS) e pesquisadora.

O tempo
“A luta do trabalhador é a luta pela conquista 

do tempo como universo de realização própria”, 
disse Antonio Candido. E, de fato, quem nunca se 
pegou reclamando de ter que destinar grande parte 
do tempo da sua vida para trabalhos enfadonhos?

Em outras palavras, essa singela frase é uma 
excelente síntese da rotina nossa de cada dia: sub-
mersos em trabalho, geralmente nos falta tempo 
para fazer aquilo que faça sentido para uma vida de 
realizações. Quem depende apenas do suor do seu 
trabalho para sobreviver costuma ter uma relação 
difícil com o tempo, e vai adaptando seus sonhos 
para pequenos instantes ou, em casos mais graves, 
simplesmente deixa de sonhar. Assumir melhores 
postos de trabalho para, de repente, ter uma sobra de 
dinheiro no fi nal do mês é o auge da auto realização. 

É hilário pensar que a humanidade desenvolveu 
tecnologia sufi ciente para enviar homens à lua, mas 
não para erradicar a fome ou reduzir a exaustão. Fica 
nítido que o problema não é a falta de tempo para 
desenvolver novas tecnologias, e sim como ela está 
concentrada em objetivos que não têm nada a ver 
com os problemas diários das/dos trabalhadores.

A questão aqui é que se tornou tão natural aceitar 
tal relação atual com o tempo que, inclusive, con-
solidou-se como fi losofi a de vida. “Trabalhe muito, 
não reclame, o tempo irá compensar”. Essa entidade 
abstrata e intocável, o tempo, parece ser a cura para 
tudo. “O tempo irá resolver”. Não irá. Quem irá 
resolver é você mesmo, provavelmente com ajuda 
das pessoas ao seu redor.

A relação com o tempo e o sofrimento oriundo do 
trabalho são tópicos terapêuticos muito frequentes. 
Algumas abordagens irão te ajudar a otimizar sua 
rotina, fazendo mais coisas em menos tempo ou a 
regular suas emoções para não revoltar-se ou deixar 
de entristecer-se no dia a dia. Essas práticas podem 
ser chamadas de adequacionistas.

Contudo, existem um conjunto de práticas te-
rapêuticas que vão na contramão do adequar-se. 
Tratam de tensionar a sua relação com o tempo e 
estimulam-no a pensar em estratégias criativas para 
construir novos modos de vida. A revolta e a tristeza, 
aqui, não são sentimentos a serem curados, mas a 
serem compreendidos e vividos. 

Imagine que você teve seus direitos cortados, 
sua jornada de trabalho aumentou e seu salário é 
miserável. Você, revoltado e exausto, precisa ser 
curado? Sua revolta é necessária. Das revoltas, por 
exemplo, surgem greves e outros tantos movimentos 
sem os quais os rumos da história não mudam. Sem 
os quais não há conquistas.

Nesta semana do 1º de maio, dia das/dos traba-
lhadores, a pergunta da nossa coluna de Psicologia 
é: o que você faz quando lhe falta tempo?

VARIEDADES

Rua Júlio de Castilhos, nº 648, Niterói - Canoas - RS

Saiu do Forno!
Giovanna Parise

@comologotreino
@fornocast

Rodízio de pizzas com opção de pizzas 
sem glúten! As pizzas são muito gostosas, 
especialmente as salgadas que foram minhas 
preferidas. O rodízio sai por R$59,90 e vocês 
ganham 5% de cashback com o cupom CO-
MOLOGOTREINO comprando pelo site www.
lacadordeofertas.com.br. Fica na Rua Vereador 
Antonio Ferreira Alves, 453, Centro de Canoas. 

Eles têm duas unidades, uma na Cidade 
Baixa (Lima e Silva, 304) e outro no bairro 
Petrópolis (Borges do Campo, 53). O rodízio 
tem 70 sabores de pizzas, buffet de saladas, 
fondue, mini hambúrguer e fritas e as doces 
foram destaque: tinha pizza de cuca! Custa 
R$69,90 durante a semana e R$74,90 sexta, 
sábado e véspera de feriados.

Uma das pizzarias mais tradicionais de Ca-
noas, que entrega muita qualidade em tudo que 
se proporciona a fazer: pizzas, sushis, massas 
e lasanhas. A pizza de crème brûlée é demais, a 
lasanha de 4 queijos, a talharim com molho de 
camarão e o uramaki são destaques. O rodízio 
é R$89,90 durante a semana e R$99,90 sexta 
e sábado. Fica na Dr. Barcelos, 790, Canoas.

Casa Rapach

Tommattis

Lima’s Pizzaria

Antonio Ferreira Alves, 453, Centro de Canoas. 

e sábado. Fica na Dr. Barcelos, 790, Canoas.

Nesta quarta (2), no 19° 
episódio do FornoCast, re-
cebemos Leonardo e Mar-
celo Mognon, proprietários 
do Limone Gastrobar. O 
restaurante que já é queri-
dinho de Canoas comple-
tou 3 anos recentemente 
e já coleciona prêmios.
Na conversa, conhece-
mos mais sobre o iní-
cio do projeto, os de-
safios e as conquistas, 
bem como a construção 
do cardápio do Limo-
ne, localizado na Rua Dr. Barcelos, 209, Canoas, e que abre o dia todo (das 11h30 às 23h).
No teste às cegas, eu desafi ei o Joca a adivinhar os doces do cardápio do café do Limone. Provamos o 
quindim, o brownie, a cheesecake e o pudim. Para saber quem se saiu melhor, é só assistir ao episódio 
completo. Sorte da seguidora que acertou o placar lá no meu Instagram (@comologotreino) e ganhou 
um parmegiana do Limone!

Limone
no FornoCast 

3 rodízios de pizza 
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CULTURA,TURISMO E BEM SOCIAL Mauri Grando
maurigrando@hotmail.com

@maurigrando

Episódio 28

Feito em Canoas

Apresentei, terça-feira, 30/04, ao vivo, às 18h30min, 
o Alô Canoas! Confi ra este episódio 28 com Rosane 
Teixeira, Mário Amaral e César Luis Gosmann no canal 
OT Play TV do YouTube!

Inscreva-se gratuitamente!

“Dias de Camus” é um curta-metragem todo 
fi lmado em Canoas, que oferece uma perspectiva 
única sobre a Ditadura Militar Brasileira.

Elenco: Beatriz Lopes, Ana Júlia, Rodrigo 
Grings, Juliano Felix, Andressa Matos, Marcos 
Verza, Gui Mallmann, Suzi Weber, Marcelo 
Stravalacci, Vitória Rodrigues, Bruno Krieger, 
Guilherme Suman.

Direção e roteiro: Cecília Schroeder Catarino.
Produção executiva: Alex Domingues.
Desenho de Som: Nathan Lopes.
Direção de Arte: Ana Wolf.
Direção de Fotografi a: Arthur Boeno.
Montagem: Valentina Ritter Hickmann.
Trilha Sonora: Fran Cezimbra e Kelvin Ma-

chado.

Cultura
Viva

Doe sangue

Será um gran-
de sucesso a Ter-
ceira Semana da 
Poesia de Canoas 
com lindas atra-
ções em vários 
locais da cidade numa realização da Casa do Poeta 
de Canoas e Apoio Sesc Canoas, ACE, Lions Clube 
Canoas Centro e Microcrédito 2023. A patrona é 
Maria Santos Rigo! Confi ra!

No dia 11 de maio de 2024, o Rotary 
Club de Canoas inicia a sua primeira cam-
panha de doação de sangue no ano. Todos 
os doadores interessados podem agendar a 
sua doação para evitar fi las e para ter um 
atendimento mais proveitoso. Agende sua 
doação (51) 3478.8200.

Doe sangue e salve vidas.

O Piquete Filhos 
da Tradição informa: 
Devido às condições 
climáticas, o Almoço 
e os bailes de 3, 4 e 5 
de maio foram cance-
lados, mas o Rodeio 
tem programação con-
fi rmada!

Confi ra!

A Boate do Cssgapa está 
completando 40 anos.

Entre as atividades come-
morativas, terá uma super 
festa: Clássicos & Raridades, 
dia 11 de maio, com Dj Mário 
Amaral e os convidados Dj 
Ricardo Fan, DJ Alessandro 
Machidonschi e Dj Marcelo 
Krauthein.

Vai ser estouro!

Boi no
Rolete

Aniversário 

Simone Dutra



TENDÊNCIAS    12   |     JORNAL O TIMONEIRO     |    CANOAS, 3 A 9 DE MAIO DE 2024

INVENTA

MODA
 NO JORNAL

Vanessa Vargas
@vanessavarg
@inventamodasite

      m passeio pela sua própria trajetória 
na moda em couro com leveza, fl uidez, 
conexão com a natureza e com as raí-
zes da @sttrois. Essa é a essência da 
Coleção ReConnexion Fall Winter 2024 
da marca.

U Inverno St. Trois 

Dia das Mães
Biamar Malhas

 vanessa@inventamoda.com.br

* PNEUS NOVOS E USADOS MULTIMARCAS
* RECAPAGEM
* VULCANIZAÇÃO
* BORRACHARIA 99767.95403466.2466

PILATES

CUIDE DE VOCÊ!

Estacionamento privativo

Dentro do complexo do
Canoas Tênis Clube

no Centro de Canoas

AGENDE UMA VISITA

FAÇA AULA DE

UMA VISITATAT

(51) 99971-2099
(51) 99328-5884

@STUDIO_VIBRA

E VOCÊ SEMPRE
CONECTADO!

INTERNET SOB MEDIDA
PARA SEU NEGÓCIO

(51) 2500-0010

A @biamaalhas que cria malhas 
com design autoral apresenta, nes-
te ano, a coleção de Dia das Mães 
“Lado a lado”, inspirada nos laços 
de família, entre mães e filhos. Ao 
todo, são 17 referências, entre casa-
cos, blusas, blusões, capas, calças 
e, em especial a cápsula “Tal mãe,  
tal filhos”. 

O @pontalshoppoingoficial vai re-
ceber as consultoras de estilo Titi Her-
mann, Gabi Henemann e Ana Carrard em 
conversas sobre tendências, combina-
ções  de acessórios, looks do clássico 
ao chique e mais dicas. Os talks são 
abertos para todos que buscam apren-
der mais sobre como desenvolver o seu 
estilo e acontecem entre 3 e 9 de maio. 

Talks sobre
moda no Pontal 



COFERCAN e LIGA
A empresa Cofercan Soluções em Aço aderiu 

em grande estilo à campanha da Liga Feminina 
de Combate ao Câncer de Canoas, doando os 
ferros e mais materiais para o início da obra de 
ampliação do espaço, que visa acolher os mais 
de 450 pacientes oncológicos atendidos pela 
LFCCC. São empresas como a COFERCAN 
que nos enchem de orgulho em Canoas por 
abraçaram a nobre causa junto à Liga. Atitudes 
assim de responsabilidade social que empresas 
da cidade  alavancam o grande sucesso. Gratidão 
à família Cobalchini.
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NOS CINEMAS:

MAIS DICAS EM:

O Dublê é um dos lançamentos da semana
nos cinemas, e é nossa dica amanteigada de
hoje.
Sinopse: O dublê Colt Seavers volta à ação
quando uma estrela de cinema desaparece de
repente. À medida que o mistério se
aprofunda, Colt se envolve em uma trama
sinistra que o leva à beira de uma queda mais
perigosa do que qualquer uma de suas
acrobacias.
O Dublê é um bom filme de ação, com uma
linda homenagem a um grupo de pessoas que
são responsáveis por muito dentro da
indústria cinematográfica. 
Para mais dicas como essa, siga:
@pipoquinhanamanteiga no Instagram.

@pipoquinhanamanteiga
youtube.com/pipoquinhanamanteiga

DICA AMANTEIGADA:

MANTEIGAPIPOQUINHANA

Um Homem por
Inteiro
Netflix

Série de drama
com Jeff Daniels

Uma Ideia de
Você

Prime Video
Filme de romance

com Anne
Hathaway

ASSISTA EM CASA:

Férias
Trocadas
Comédia
Nacional 

1h 59m 
  

Animação
1h 41m

Garfield
Fora de Casa

Solene Casa & Requinte 
O aniversário da loja Solene foi comemorado 

com sucesso. Nice Rodrigues recebeu amigos e 
clientes em um doce café com sua equipe. Em uma 
tarde gostosa, os amigos celebraram o aniversário 
com votos de muitos anos e felicidades para o 
empreendimento que veste as camas e os banhos 
com muito requinte e bem-estar.

COLUNA SOCIAL Soraia  Hütten
soraia.hutten@gmail.com
bzinhasky@hotmail.com

Viviane
Carvalho,
Marcio Weiss, 
Nice Rodrigues, 
Marília
Possebon e
Ana Viezzer

Raquel Maroni e Lucimar Wikroski

Fabrício
Fonseca,

Patrícia
Hleveina e

Juliana Azevedo

Marcio Weiss, 
Marli Schineider e

Carmen Thomé

Ana Viezzer,
Íolanda e Arthur 
Colbalchini e
Marilene Neumann

Adair Viecelli Rodrigues e Fabiane Rizzon

Sueli Galvani e Lúcia Lazarin

Roseli Viecelli, Ivania Viecelli e Cátia Grings

Luiza Azevedo e Lilian Staggemeir

SOCIEDADE

Sala de
Aconchego
Canoas Shopping 

O Canoas Shopping trouxe um 
grande feito para nossa cidade, 
a Sala Aconchego, um ambiente 
destinado a receber autistas. A sala 
toda planejada é a primeira no Bra-
sil dentro de um shopping, que visa 
o bem-estar para crianças e adultos 
autistas. Em uma inauguração mui-
to acolhedora, a superintendente 
Marli Schineider recebeu muitas 
crianças e suas famílias no dia da 
abertura da sala, que fi ca no segun-
do andar. Parabéns e muito sucesso 
por esta grande iniciativa, Canoas 
Shopping e equipe.
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Um desastre sem precedentes na história do Estado 
está acontecendo neste momento. As mudanças climá-
ticas têm muito a ver com isso e as gestões munici-
pal, estadual e federal 
deverão começar a tra-
tar com mais seriedade 
toda a estruturação ur-
bana para lidar melhor 
com as consequências 
das chuvas e cheias, 
bem como elaborar 
medidas efi cazes para 
minimizar a poluição 
e atividades que vêm 
causando danos à natu-
reza. Os estragos, como 
enchentes, falta de luz, 
deslizamentos, não são 
novidades mais... Mas 
a cada evento nota-se 
uma piora, os números comprovam isso. Pessoas estão 
ilhadas, fi carão sem energia, as atividades escolares 
estão suspensas e existem mortos que não poderão ser 
resgatados. Está na hora de começarmos a pensar no 
que “eu posso fazer para mudar isso?”.

“Pessoas
estão ilhadas, fi carão 
sem energia, as 
atividades escolares 
estão suspensas e 
existem mortos que não 
poderão ser resgatados. 
Está na hora de 
começarmos a pensar 
no que “eu posso fazer 
para mudar isso?”

EDITORIALEDITORIAL
Desastre no Rio
Grande do Sul
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Editor: Vanderlei Dutra Filho (MTB/RS 14.225)
Redatora-chefe: Simone Dutra (MTB/RS 19.446) 
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ASSOCIAÇÃO
DOS SERVIDORES
MUNICIPAIS DE CANOAS

Como conciliar trabalho 
e qualidade de vida?

Ainda não nos segue nas redes sociais?
Acesse hoje mesmo e acompanhe 
nossas novidades:

             @asmccanoas 

      (51) 99652-1732

Sede Social

www.asmc.com.br/contato

É comum priorizarmos o trabalho e deixarmos em segundo 
plano nossa vida pessoal. Para conciliar essas duas áreas, é 
essencial termos sempre em vista os nossos objetivos e 
prioridades. A partir disso, traçarmos estratégias para um 
bom gerenciamento de tempo para equilibrar todos os 
pontos necessários em nossa rotina, como:

Nessa semana do Dia do Trabalho, aproveitamos para 
parabenizar e agradecer a todos nossos associados e colabo-
radores. Desejamos a todos o reconhecimento profissional, 
mas principalmente, saúde para uma vida equilibrada. Só 
assim, fortaleceremos nossa comunidade.

Um abraço e até semana que vem!

Autocuidado: Mantenha os exames de rotina em 
dia e priorize a saúde mental. Se você se sentir 
sobrecarregado de preocupações, não hesite em 
procurar um profissional qualificado.

Compromissos pessoais: Inclua aos poucos os 
compromissos que estão esperando há um 
tempo você encaixá-los na agenda, como aquela 
pequena manutenção em casa, a ida ao banco, 
enfim. Despache o que precisa.

Hábitos saudáveis: Pratique atividades físicas, 
mantenha uma boa alimentação e separe um 
tempo de descanso adequado. Cuidar do corpo e 
da mente é essencial para manter o equilíbrio.

Hobbies e vida social: Encontre tempo para 
atividades que você gosta e que o ajudam a 
relaxar, como hobbies, esportes ou tempo de 
qualidade com a família e amigos.

Lembrete importante:

A ASMC se solidariza com a comunidade gaúcha que 
tem sofrido com o alto volume de chuva nos últimos 
dias. Comunicamos que nossa sede social, além de 

ponto de coleta para doações, é ponto de distribuição 
para levarmos ajuda a quem mais precisa neste 

momento. Continuem se cuidando e contando conosco.

Rua Nerci Pereira Flores, 179, Centro, Canoas - RS

POLÍTICA NACIONAL

Tito Guarniere
 titoguarniere@terra.com.br 

Haddad tem razão 

O ministro Fernando Haddad, da Fazenda, tem 
total razão: o Legislativo, a Câmara, o Senado, 
deve ter a mesma responsabilidade nos gastos 
públicos que o Executivo. Dá para acrescentar 
o Judiciário nessa conta. 

Para se ter uma ideia, só o projeto do quinqu-
ênio da magistratura e Ministério Público pode 
abrir um rombo da ordem dos R$ 40 bilhões 
anuais, se for considerado o impacto das isono-
mias, essas pragas indefectíveis da República. 
Segundo o presidente Senado, que patrocina esta 
gastança, é “a forma de valorizar os cargos do 
Judiciário e do MP”, estimulando o ingresso no 
serviço público de profissionais qualificados ou 
evitando que os seus atuais ocupantes procurem 
posições mais vantajosas no mercado. 

Não sei de onde Rodrigo Pacheco tirou isso, 
A remuneração de juízes e procuradores do MP 
é da elite da elite do funcionalismo público. Não 
será por um penduricalho a mais (além do teto 
de R$ 44 mil mensais) que eles mudarão do em-
prego muito bem remunerado, férias em dobro, 
estabilidade, status funcional e outras vantagens, 
das quais eles são os felizes beneficiários. 

Se for para melhorar a vida dos servidores 
públicos, o Judiciário não pode ser o primeiro 
da fila – uma estrutura das mais caras do mundo, 
de lentidão exasperante, de duvidosa eficiência. 
É preciso ter muita bondade na alma para achar 
que juízes e procuradores do MP não ganham o 
suficiente. 

O ministro Haddad está certíssimo. Os poderes 
Legislativo e Judiciário não se importam muito 
com os limites do erário, o equilíbrio das contas 
públicas. Não é assunto deles. Não lhes cabe 
buscar recursos. Tudo o que fazem é reclamar 
de suas “carências”, de suas necessidades. A 
responsabilidade fiscal só acomete o Executivo 
e é sobre ele que se exerce toda a pressão. 

O Legislativo é como se fosse um mundo à 
parte, onde o dinheiro jorra à vontade. Ao longo 
dos anos, deputados e senadores foram engen-
drando manhas e artimanhas, criando prerroga-
tivas próprias, que eles acompanham on line e 
dizem aonde vão despejar os recursos: sempre 
nas cidades e regiões onde concentram os votos 
para a reeleição. 

Na medida em que cresceu o poder do Parla-
mento, se enfraqueceram os governos centrais, 
e a cada ano que passa mais dinheiro sai de Bra-
sília carimbado por suas excelências. Dinheiro 
fácil, livre de contingenciamentos, em que eles 
mandam e desmandam. Através deles, a seu cri-
tério, gosto e interesse, emparedam o governo 
em cada votação. 

No Judiciário, decisões de todas as instâncias 
aprofundam a crise das finanças públicas. Não 
entram na conta as dificuldades do Tesouro, ou 
se vai ter dinheiro para pagar. Sentenças que 
sobrecarregam o erário são simples, cômodas, 
rápidas e em geral populares. O Estado (leia-se 
o Executivo) que se vire e pague. Nem de longe 
cogitam de que o Judiciário também é o Estado. 

Quando se trata de dinheiro público, prevale-
ce o princípio do “Mateus, primeiro os meus”. 
Haddad tem total razão. O descompromisso com 
o erário atravessa todas as instâncias, é a norma 
vigente em todo o ente público, e uma das razões 
manifestas para que o Brasil não saia do lugar e 
afunde o pé no pântano.
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PANDEMIA
Ainda nas condições que nos encontra-

mos devido a epidemia nós, como sendo 
uma associação de classe, mas com con-
vênios nas redes de farmácias e supermer-
cados, nos tornamos serviço essencial. 
Estamos abrindo o nosso CPD – Centro de 
Processamento de Dados, com as autori-
zações para compras, nas terças e quin-
tas-feiras das 09:00h às 15:00h, os demais 
setores permanecem fechados. Como é o 
caso da Sede Social, com o fornecimento 
de água que foi suspenso devido o contato 
com os funcionários da ASMC. Como disse 
um associado, “Mas a água é essencial”, 
sim é, mas a água da Corsan.

OAB
A Associação dos Servidores Municipais 

de Canoas, cedeu o estacionamento de sua 
Sede Social, para a OAB – Ordem dos Advo-
gados do Brasil, para os mesmos fazerem 
as vacinas da gripe em seus associados. 
O período da cedência do estacionamento, 
ocorreu nos dias 06,07 e 08 de abril.

RISCOS
Os empregados da ASMC maiores de 60 

anos estão dispensados para permanece-
rem em suas residências até o dia 15 de 
abril de 2020. Após esse dia veremos qual 
a providência a ser tomada. A ASMC não 
dispensou nenhum empregado.

DECRETO 89/20
A ASMC vai seguir as diretrizes do decre-

to 89/20, mantendo afastado, empregados 
com idade igual ou superior a 60 anos de 
idade, gestantes, portadores das seguin-
tes doenças crônicas, como: o câncer, 
doenças respiratórias crônicas, diabetes e 
doença cardiovascular. Portadores de ou-
tras doenças crônicas não descritas, que 
estejam em recomendação médica, que 
ateste maior risco a saúde ou que estejam 
citados em catalogação divulgada pelo Mi-
nistério da Saúde, em relação ao contágio 
pelo COVID-19, deverão requerer atestado 
médico.

CAMPING
A ASMC  não vai abrir o camping de Ci-

dreira enquanto durar a pandemia, nem 
para permanecer no galpão comunitário. O 
mesmo ocorre com a Sede Campestre de 
Nova Santa Rita.

                                             Canoas, 10.04.20.

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63. 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Dr. Ednilson S. O. 
Lautenschläger

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Maçonaria

Em seu livro “Grau do Aprendiz e seus mistérios”, 
Jorge Adoum afirma que ser maçom é ser iluminado, 
seguidor do caminho da Verdade e da Virtude, “fazendo 
delas carne de sua carne, sangue de seu sangue, vida de 
sua vida”. Iluminado é quem recebeu luz ou iluminação; 
que atingiu a perfeição espiritual, o verdadeiro conhe-
cimento. Quem alcança esse patamar está habilitado a 
conhecer a Verdade, que nos tornará livres conforme São 
João, cap. 8, vers. 32. Porém, a liberdade está condi-
cionada pelo dever de praticar a Verdade. Praticando-a, 
estaremos transformando o mundo.

Mas, o que é a Verdade, a mesma que Jesus Cristo 
veio testemunhar? Ele mesmo, Cristo, disse que “A 
Verdade vem do céu”, daí ser obvia a impossibilidade 
de uma definição segura, assim como a duplicação de 
nosso dever de persegui-la, sempre submetendo nossas 
conclusões à Moral e à Razão.

A Virtude pode, também, ser definida como a “dispo-
sição constante de praticar o bem e evitar o mal”. Temos 
virtudes cardeais (Temperança, Fortaleza, Prudência e 
Justiça); A Coragem e a Sabedoria ocupavam os lugares 
da Fortaleza e da Prudência. E temos as Virtudes Teo-
logais (Fé, Esperança e Caridade).

Podemos eleger a Fortaleza (força moral) como a 
virtude que mais nos capacita a perseguir a Verdade, 
constantemente. (Sócrates).

A Verdade e a Virtude

ABANDONO DE EMPREGO
COMÉRCIO DE ARMARINHOS MENDES PADILHA LTDA, 
inscrita no CNPJ: 16.619.960/0001-74, estabelecida na Rua 
54B, S/N LOTE 5, Guajuviras, Canoas, RS, solicita o compa-
recimento da funcionária RUTHISIMEIA MARIA DE SENNA, de 
CTPS: 8029034 série: 030/RS. A mesma não comparece ao 
trabalho desde 07/01/2017. O Não comparecimento no prazo 
de 48 horas caracterizará abandono de emprego conforme 
artigo 482, letra I da CLT.
Porto Alegre, 17 de Fevereiro de 2017.

MAIO
No dia 12 de maio de 1934, o general José Antônio 

Flores da Cunha, que governou o RS, eleito pela As-
sembleia Legislativa até 1937, esteve em Canoas por 
breve tempo, indo a São Leopoldo para inaugurar "a 
faixa de cimento” da ligação com Porto Alegre, depois 
completada pela avenida Vitor Barreto, construída pela 
comunidade canoense. Foi armado um coreto na praça 
São Luiz (nome depois trocado para Praça da Bandeira), 
de onde o general proferiu seu discurso, após ter sido 
saudado pelo professor Thiago Matheus Würth, diretor 
do Instituto Pestalozzi e pela menina Ivone Endres, 
aluna do "Grupo Escolar" que finalizou sua oração 
implorando ao "Deus de bondade e misericórdia" pela 
felicidade "de nosso digníssimo interventor". 0 general 
agradeceu a homenagem de suas “patrícias e patrícios" 
salientando que bem pouco teria feito "por este belo 
recanto do Rio Grande", mas prometeu ter sua atenção 
"voltada para este já hoje subúrbio de Porto Alegre, 
onde vive uma população laboriosa, orientada por sen-
timentos que elevam e alevantam".

(Este fato está contido, inclusive com fotos, no lº 
volume da obra "Canpo - Anatomia de uma Cidade", 
de Antônio Jesus Pfeil).

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

O escritor Rubem Alves declarou em entrevis-
ta a um jornal que essa moda do politicamente 
correto não lhe agrada. No caso, com referência 
à idade das pessoas, cujos termos considerados 
politicamente corretos quando nos referimos a 
pessoas de uma certa idade são idoso, melhor 
idade ou terceira idade. A moda do politicamente 
correto condena chamar alguém de velho, enten-
dendo que essa palavra seja ofensiva. Pois eu, por 
pensar da mesma forma que pensa Rubem Alves, 
prefiro que me chamem de velho. Penso que sou 
velho e porque não, antigo.

Por me considerar ‘quase’ velho e sentir que 
venho perdendo as vitalidades essenciais para o 
trabalho diário, na última quarta-feira, dia 15, 
encerrei minhas atividades profissionais que de-
sempenhei por quase 18 anos na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoas - no próximo 
dia 6 de abril completaria 18 anos de atividades 
na sede social da ASMC. 

Vou para um merecido descanso com a cons-
ciência tranquila do dever cumprido e muito grato 
com a diretoria, em especial ao presidente Firmo 
Farias dos Santos, conselheiros da associação e 

colegas de trabalho. Foram 18 anos de aprendi-
zado e exemplos que serão muito úteis para o 
tempo de vida que me resta. 

Temos que ter consciência de que não somos 
eternos e que não vamos levar nada para a eter-
nidade, vamos sim deixar muitas coisas, ruins 
ou boas, depende do que fizemos durante nossa 
vida. Por esse motivo procurei no trabalho - é 
onde mostramos quem somos - ser ético, honesto 
e de bom coração.

29ª FECARS
A Festa Campeira do Rio Grande do Sul 

(Fecars) ainda é nova, 29 anos - sua primeira 
edição foi realizada no ano de 1988.  Idealizada 
pelo catarinense com coração gaúcho, Frontelmo 
Machado, se tornou o maior evento do campei-
rismo gaúcho. 

Promovido pelo MTG, o evento será reali-
zado dias 16, 17, 18 e 19 de março, na cidade 
de Rolante, no Parque Municipal Vitor Mateus 
Teixeira, sede campeira do Piquete de Laçadores 
Três Estâncias – RS RS – 239, KM 63. 

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

O quase velho, eu:
ou a 29ª Fecars

O casal Filomene Nienow Mei-
relles - Nemézio Miranda de 
Meirelles dançando (um bolero?), 
durante uma festa na cidade. Ela 
viveu de 1913 a 2012, após dedicar 
a vida toda à assistência social. 
Ele viveu de 1913 a 2011, dedi-
cando-se à política, ao esporte, ao 
jornalismo e à literatura.

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade

CANOAS, 17 A 23 DE FEVEREIRO DE 2017 I VARIEDADES I O TIMONEIRO I 11

Maçonaria

Em certo degrau da escada que devemos vencer, 
pedimos que a Grande Luz nos mostre o caminho reto, 
que é trilhado pelos que são reservados, constantes e 
trabalhadores.

A reserva, discrição, nos prepara para a manutenção 
do segredo, que é uma garantia da pureza, da integridade 
de nossos sinais, costumes e palavras que só a nós inte-
ressam; como certos códigos interessam a outros. “Em 
muitas lojas alemãs, uma chave de marfim fazia parte da 
indumentária maçônica de cada irmão, para lembrar-lhe 
que devia encerrar e ocultar em seu coração os segredos 
da Maçonaria”. (Nicola Aslan, no seu Grande Dicionário 
Enciclopédico de Maçonaria e Simbologia, vol. IV). 
Observe-se que manter segredo, mormente no campo 
do conhecimento, é até benéfico para os curiosos; aquilo 
que nada custa não tem valor...

Ainda no mesmo degrau da escada, precisamos 
aprimorar uma espécie de audição moral, para escutar a 
chamada “voz da consciência”, para nos arrependermos 
logo de alguma falta cometida. (Sócrates).

Silêncio e segredo

EDITAL DE LEILÃO
EDITAL DE 1a. e 2a. PRAÇA E INTIMAÇÃO 2ª. VARA CÍVEL – COMARCA 
DE CANOAS Prazo de: 20 dias. Natureza: Despejo – Falta de Pagamento: 
Processo: 008/1.07.0012181-0 (CNJ: 0121811-97.2007.8.21.0008). Exe-
quente: SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS, SUCESSÃO DE 
ADAIR JACQUES SCHIAVON, ANA MARIA ROMERO SCHIAVON Executado: 
Sandro Pugliesi e Outros. 
Datas: 1a. Praça 23/03/2017 - 2ª. Praça 06/04/2017 Horário: 14:00 h. LOCAL:  
FORO DA COMARCA DE CANOAS/RS – RUA LENINE NEQUETE, 60 2º. 
ANDAR.
OBJETO:. A Exma Sra. Dra. Juiza de Direito, da 2ª. Vara Cível da Comarca 
de Canoas/RS, autoriza o Sr. José Luis Santayana, Leiloeiro Oficial Mat. 
201/2004, a vender em Praça Pública na forma do Art. 686  e seguintes CPC 
no dia 23 de março de 2017  às  14:00 h., no Átrio do Foro Central da Cidade de 
Canoas/RS o bem abaixo descrito, penhorado de Simone Pugliesi, no proces-
so de execução movido pela  SUCESSÃO DE ALFREDO FERNANDO LEMOS 
E SUCESSÃO DE ADAIR JACQUES SCHIAVON e ANA MARIA ROMERO 
SCHIAVON.  DESCRIÇÃO DO BEM – APARTAMENTO RESIDENCIAL, 203, 
do Edifício Condomínio Edifício Karine, sito na rua Emboabas, 339 na cidade 
de Canoas/RS, localizado no segundo pavimento ou terceiro andar , de frente, 
possuindo área real privativa de (82,91m2), conforme matrícula de nr. 34.172 
RI da cidade de Canoas/RS. Valor de avaliação R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) dez/2015. Comissão do leiloeiro 10% sobre o valor de 
arrematação, remissão ou adjudicação. Não havendo licitantes, dito bem 
será levado a segunda praça, pela melhor oferta, desde que não seja preço 
vil, no dia 06 de abril de 2017, na mesma hora e local, ficando intimados pelo 
presente edital os executados, Sandro Pugliesi e Outros, caso se encontrem 
em lugar incerto e não sabido, ou não venham a serem localizados pelo oficial 
de justiça. Canoas/RS, 12 de janeiro de 2017.

JUNHO, 1984
O arquiteto Luiz Gerchman, já falecido, serviu por 

muitos anos à Prefeitura de Canoas, a partir de 1964. 
Destacou-se por sua disposição ao trabalho pesado, 
junto a subordinados. Em nosso caderno especial, da 
edição com que comemoramos nossos 18 anos de fun-
dação, Gerchman interpretou nosso passado e projetou 
nosso futuro: 

“Quem viu em 1972, na primeira página da Folha 
da Tarde, uma foto de um trem ligando Canoas à Porto 
Alegre, declarava que era um sonho e hoje a realidade 
aí está. A própria alteração do centro urbano nestes dez 
anos com Calçadão, é impossível de ser freada”. O 
secretário dos Transportes também previa a criação de 
centros comerciais secundários, ao redor das estações 
do Trensurb, trazendo vantagens às populações dos 
bairros, que não mais precisarão se deslocar ao centro 
para consultas médicas, compras, lazer, etc. Contribui 
para isto, o transporte, cada dia mais oneroso em rela-
ção ao salário. “Outro ponto de interrogação, salienta 
Gerchman, para o futuro será, sem dúvida, a pressa 
para a ocupação do 2º Distrito, devido sua proximidade 
com o Pólo Petroquímico, facilidade de acesso a ter 
proporcionalmente suas terras baratas”. Como pontos 
positivos, numera o crescimento de uma consciência 
ecológica e um interesse pelo Plano Diretor, que não 
deve ocorrer somente através de técnicos e sim defen-
dido pela população.

Agenda tradicionalista

Olegar Lopes*

Os dois temas para serem trabalhados no ano de 
2017 pelas entidades tradicionalistas aprovados 
durante 65º Congresso Tradicionalista, além de 
ricos em conteúdos para serem trabalhados, são 
de fácil interpretação. 

O tema anual “Resgatando o legado de 47 – 
70 anos da Chama Crioula e o Grupo dos Oito” 
remete à chegada dos restos mortais de David 
Canabarro a Porto Alegre no início do mês de 
setembro de 1947, com o recrutamento de jo-
vens cavaleiros pelo jovem Paixão Côrtes para 
acompanhar os restos mortais de Canabarro do 
aeroporto até o cemitério da Santa Casa, ação 
de Paixão que fez surgir o Grupo dos Oito, bem 
como a Primeira Ronda e a Chama Crioula. Os 
interessados encontrarão um vasto campo para 

pesquisas.
Já o tema para a Semana Farroupilha 2017 

“Farroupilhas, idealistas, revolucionários e faze-
dores de história”, vai nortear palestras e o desfile 
temático. Os interessados vão encontrar vasto 
material literário a respeito do assunto.

São dois temas que recomendo não só aos tra-
dicionalistas, mas a todos gaúchos que de uma 
forma ou outra tenham interesse em saber quem 
somos e de onde viemos: “não sabe para onde vai 
quem não sabe de onde veio”. 

”Tradicionalista é aquele que usa a tradição 
como seu rumo, seu norte.” 

  

Tradicionalista - olegar.tradicionalista@yahoo.com

Tema para a Semana
Farroupilha 2017

ANO 1961
No gramado do Fiateci, em Porto Alegre, craques e dirigentes do Boa Vista Futebol Clube, 
fundado para defender a vila Rio Branco. Em pé, da esquerda para a direita: técnico Pitel, 
Juca, João Luiz, Beto, Jaci, madrinha Edi, Maria, Manoel, Vanderlei Dorneles (destaque 
de equipe) e Roni. Agachados, na mesma ordem: Júlio, Oscar, Roberão, Luiz, Norberto, 
massagista Frederico, Beto e Lori. (Do arquivo do fotógrafo Toninho Silva).

A história de Canoas, mês a mês

memória da cidade
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Dr. Ednilson S. O. 
Lautenschläger

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva
Cremers 18980

Atende Convênios IPE, Caixa Federal, 
Unimed, Fassem e Particulares 

CONSULTÓRIO: Rua 7 Povos, 200/401 - Canoas - F: 3466-9124

Prefeitura se une a empresas 
para ajudar famílias
Cestas básicas estão sendo entregues a pessoas carentes do município

A Secretaria Municipal 
de Trabalho, Cidadania 
e Assistência Social rece-
beu na última semana, 
a doação de cestas bási-
cas, feita pela empresa 
Dorf Ketal, localizada no 
bairro Pedreira. As ces-
tas foram entregues pelo 
Diretor, Sérgio Moretti, e 
pelo Gerente Industrial, 
Denilson Rodrigues, ao 
secretário Paulo Scalcon. 
“Estamos contribuindo, 
fazendo nossa parte”, disse 
o diretor Sérgio Moretti. A 
Dorf Ketal é uma empresa 
química com plantas em 
diferentes países e está 
há oito anos instalada em 
Nova Santa Rita.

A Rede Polo de super-
mercados, localizada no 

bairro Berto Círio, tam-
bém participa da corrente 
de solidariedade, com a 
arrecadação de alimentos 
que serão repassados à 
SMTCAS, e depois entre-
gues às famílias carentes.

Auxílio da
Prefeitura
A Prefeitura Munici-

pal também reforçou o 
estoque da SMTCAS com 
a compra de alimentos 
diversos e cestas básicas.

A Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura 
(SMEC) também centrali-
zou a entrega de alimentos 
para a SMTCAS, a fim de 
que sejam distribuídos 
para famílias e/ou traba-
lhadores mais necessi-

tados. De acordo com o 
secretário Paulo Scalcon, 
diversos setores da co-
munidade também têm 
contribuído com doações 
de alimentos e máscaras, 
estas, para profissionais 
de saúde e assistência no 
município.

Cestas para
quem precisa
e/ou ficou
sem renda
As arrecadações que 

chegam à SMTCAS estão 
sendo entregues para fa-
mílias comprovadamente 
em situação de vulnera-
bilidade social, em função 
da quarentena ocasionada 
pela contaminação pelo 
Coronavírus, com priori-

dade, para trabalhadores 
informais, uma vez que 
beneficiários do Bolsa Fa-
mília irão receber o auxílio 
federal de R$ 600,00.

Processo
de avaliação
Profissionais da SM-

TCAS em contato com a 
família que solicita o auxi-
lio, verificam as condições 
e fazem o cruzamento de 
dados com o sistema Fede-
ral e Estadual, a fim de que 
o benefício seja entregue 
a quem realmente está 
necessitado.

Quem estiver em situ-
ação de vulnerabilidade 
pode fazer contato pelos 
fones e 989227065 (Ju-
liana).

Vigilância em Saúde e Defesa Civil orientam
comércio sobre quarentena

Equipes da Defesa Ci-
vil e Vigilância em Saúde 
estão verificando, junto 
ao comércio, o cumpri-
mento do decreto Es-
tadual que normativa o 
funcionamento de servi-
ços essenciais no período 
de quarentena por causa 
da pandemia do corona-
vírus.

Estão autorizados a 
funcionar serviços que 
comercializem alimen-
tação, farmácias, trans-
porte,  agropecuária, 
ferragens, madeireiras 
e óticas, mas para situ-
ações emergenciais e de 
atendimento restrito, 
um por vez, sem aglo-
meração.

Os comerciantes que 
não estão elencados en-
tre estes serviços estão 
sendo orientados a cum-
prir o decreto de quaren-
tena, única medida real-
mente eficaz para evitar 
a propagação do vírus, 
de acordo com estudos.

Nova Santa Rita ainda 
não registrou nenhum 

caso positivo de CO-
VID-19.

Permanecer em casa é 
a única forma de prote-
ção e também de preser-
var as equipes de traba-
lhadores da saúde desta 
doença, pois não há me-
dicamentos para a cura 
do Coronavírus ainda, 
diz a nota da Prefeitura.

Firmo Farias dos Santos, presidente

Nova Santa Rita
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*Atendimento Humanizado em Fisioterapia
   *Pilates  *RPG  *Mulligan

 CREFITO 59.005

www.vitafisioclinica.com.br
R. Frei Orlando, 33 - Sala 503 - Centro - Canoas/RS

Aline Casagrande

F. 51 3466.7253        98409.9917F. 51 3466.7253        98409.9917

 @vitafisioclinica. @vitafisioclinica.
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Para quem acompanha perfi s que falam sobre for-
mação de jogadores de futebol nas redes sociais, talvez 
a informação a seguir não seja novidade e se tu me 
acompanhas, com certeza não é. Recentemente, em uma 
entrevista em um podcast, não lembro o nome do pro-
grama, o ex-jogador de futebol Kaká trouxe a seguinte 
informação: “Um jogador de futebol fi ca com a bola 
por 1min e 30seg durante um jogo. Nos outros 87min e 
30seg ele corre sem bola”. E este vídeo viralizou como 
se Kaká tivesse inventado a bola ( sei que é a roda, mas 
a bola aqui caiu melhor neste momento hehehe). Porém 
este dado vem de estudiosos do futebol, os mesmos que 
ministram os cursos da CBF Academy, tão denegridos 
por aqueles que não podem pagar, ou por aqueles que 
pararam no tempo e não aceitam que o futebol mudou.  
Recebi esta mesma informação em 2019, 5 anos atrás, 
no curso da licença C, que participei na Granja Comary. 
E desde lá nossos alunos da escola, do curso Futuro 
Craque Academy -ON line  e a audiência do Futuro 
Craque Podcast recebem esta orientação, que na voz de 
um ícone do futebol brasileiro toma proporções muito 
maiores. Mas, o que é mais importante em relação a 
tudo isso, é deixar claro que, em virtude deste pouco 
tempo em posse de bola, e a maioria dele sem ela, o 
jogador de futebol cada vez mais é avaliado pela sua 
TOMADA DE DECISÃO, sem a bola. O famoso 
jogar sem a bola.  Outro aspecto, que também muito 
se fala hoje em dia, está diretamente ligado à tomada 
de decisão, é a INTENSIDADE. Intensidade não é 
só correr o campo todo, é correr certo, é estar sempre 
em movimento, é ser dinâmico, fazendo a leitura do 
jogo, tomando a melhor decisão, no menor tempo 
possível, a fi m de poder executar da melhor maneira o 
planejamento do treinador. É criar uma linha de passe, 
dar amplitude, escolher o melhor momento de atacar 
a profundidade, pensar em executar corretamente um 
balanço defensivo ou uma cobertura ofensiva. E aqui 
o entendimento de sistemas, esquemas e estratégias, 
vão facilitar todo o processo da tomada de decisão do 
jogador de futebol profi ssional. O grande detalhe é que 
o jogador de futebol brasileiro, por ser na maioria das 
vezes mal formado nos aspectos táticos, tipo um aluno 
que não gosta de matemática, por não ter tido um bom 
professor da matéria, acaba tentando resolver tudo no 
talento, porém só isso não é mais  o sufi ciente. Por 
isso formar para competir é mais importante do que 
competir para formar. Muitas vezes se ganha na base, 
ou em jogos de escola de futebol, sem nem saber como 
ganhou. Mas para os leigos, o processo está correto por 
ter mais um caneco na estante, ou mais uma fotinho no 
Instagram. O problema é que quando essa conta chegar, 
talvez não haja mais tempo para corrigir as falhas do 
processo de formação deste Futuro Craque. 

Abraço a todos.

Tomada de decisão
e IntensidadeO Centro Olímpico Mu-

nicipal de Canoas foi palco 
do Campeonato Brasileiro 
de Hóquei Sub-18 femini-
no neste final de semana. 
Oito equipes nacionais 
disputaram as preliminares 
no sábado, 27, enquanto as 
semifinais e finais ocorre-
ram no domingo, 28.

Campeão consecutivo
A grande campeã foi o 

Sesi São Paulo, que con-
quistou seu quarto título 
consecutivo. O segundo 
lugar ficou com o Grêmio 
Interlagos, também de São 
Paulo.

As canoenses da ACF/
AABB Canoas, únicas 
gaúchas na competição, 
ficaram com a terceira 
colocação. Após perderem 
a oportunidade de ir para 
a final nos pênaltis, elas 
venceram a equipe paulista 
do São José de virada e 

HÓQUEI 

Equipe canoense fi ca em terceiro
lugar no Campeonato Brasileiro Sub-18

PMC/Divulgação/OT

APAV/Vôlei/Divulgação/OT

conquistaram o terceiro 
lugar por 2×1.

“Estamos no
caminho certo”

A atleta Juliana Mesa, de 
16 anos, que faz parte do 
time canoense, estava emo-
cionada ao fi nal da partida. 

Time da APAV/ACF Canoas conquista
terceiro lugar na Copa Cláudio Braga 

Mesmo com a chuva, o 
público apareceu no Cen-
tro Olímpico Municipal, 
em Canoas, para assistir 
a Copa Cláudio Braga no 
sábado, 27. O torneio foi 
promovido pela Federação 
Gaúcha de Voleibol.

A equipe APAV/ACF 
Canoas ficou em tercei-
ro lugar jogando contra 
equipes tradicionais como 
Sogipa, de Porto Alegre, 
e Sociedade Ginástica de 
Novo Hamburgo. Foi a 
primeira competição do 
ano para a equipe cano-
ense, que ainda está em 
formação.

O técnico fez uma análi-
se positiva sobre a partici-
pação da equipe. “A com-
petição foi importante para 
adaptação às situações 

VÔLEI

mais complexas. Os jogos 
vão nos dar essa dinâmica 
melhor para o futuro”, afi r-
mou Charles Barros.

No domingo, 28, foi a 
vez dos pequenos mos-
trarem seus talentos na 1º 
Copa Apav/ACF Canoas 
Mirim Masculino. O tor-
neio foi organizado pela 
Apav para equipes escola-
res e não federadas.

Equipes na disputa
Foram quatro equipes 

disputando o título de cam-
peão da série ouro, e mais 
quatro disputando a série 
prata. Foram elas: Apav/
ACF Canoas, Sesi Apav 
A, Sesi Apav B, Geraldo 
Santana, Colégio Mauá, Si-
nodal Tiradentes (Portão), 
SetPoint e Real Capão.

Ela destacou a importância 
do apoio ao esporte. “Foi 
uma vitória este terceiro 
lugar, foi um campeonato 
intenso, muitas emoções, 
muita adrenalina, times 
ótimos de todo o Brasil. E 
fi camos muito felizes que o 
esporte está se fomentando 

ESPORTESOT Editora: Simone Dutra (MTB/RS 19446)
Whatts OT 51 3472.3022
esportes@otimoneiro.com.br

e crescendo pouco a pouco, 
este resultado mostra que 
estamos no caminho certo”, 
ressaltou.

O campeonato também 
contou com a participação 
das equipes Germania, 
Desterro, Floripa e Rio 
Hockey.

Copa Timoneiro 
No domingo, 28 de abril, a Escolinha de Futsal ALT 

recebeu a estreante na competição, a Escolinha Nova 
Geração, para jogos que fecharam a primeira rodada 
da competição. Confi ra os resultados: 

Sub-13: 05x04 / Sub 11: 04/01 / Sub 9: 02x02. 
No próximo domingo, 5 de maio, a escola do Ju-

ventude, núcleo São Leopoldo, recebe a Futuro Craque 
Academy nas categorias sub-7, sub-9, sub-11 e sub-13, 
abrindo a segunda rodada. 

“O intuito é sempre de 
fomentar o esporte. Assim, 
equipes que não têm tanta 
chance de poder jogar po-

dem competir aqui em Ca-
noas”, salientou o ex-atleta 
e coordenador da Apav, 
Gustavo Endress.
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PUBLICAÇÕES

LEGAIS

Atas, Balanços
e Convocações
de Empresas.

Liga Canoense de Futebol

A equipe do Frigosul F. C., depois de muitos anos 
fora de competições na categoria livre, voltou neste 
domingo sob o comando do técnico Fábio Lopes, 
aposta do Diretor de Futebol do Clube, com vitória 
de 2x0  sobre a equipe da Ponte Preta pela seletiva da 
Copa RS de Futebol Amador.

O atacante Iuri Costa, autor do 2º gol do Frigosul 
contra a equipe da Ponte, dedicou o gol ao seu pai 
Valdir Costa, que faleceu e que no dia do jogo estaria 
de aniversário. “Fazer um gol com a camisa do clube 
em que meu pai jogou e tinha muitos amigos para 
mim é uma honra”, falou emocionado Iuri ao fi nal 
da partida.

Em reunião na última segunda, 28, fi caram defi ni-
das as datas de início das categorias Master e Sênior. 
Foram confi rmadas 9 equipes em cada categoria no 
certame que se inicia no mês de abril.

FUTEBOL DAQUI
Com Denis konrad

9933.82843

Começando a semana e batendo aquela fome? 
� 

 FAZ TEU PEDIDO com tele entrega GRÁTIS
ou 20% DE DESCONTO na tele busca!
Acesse nosso Instagram e confira nossos pratos 

e cardápio, ou solicite aqui pelo Whatsapp! ��  

TODOS OS DIAS das 11h às 23h30!

98350.4567 kampekisushi

“Arte em forma de gastronomia”

Restaurante de Sushi

O sushi de melhor qualidade em Canoas

Esta semana recebemos 
no Futuro Craque Podcast, 
Antônio Cimirro, professor de 
educação física por formação, 
treinador de futebol licença 
Pró, a graduação mais alta dos 
cursos da CBF Academy, dos 
quais também é instrutor. É 
especialista em Treinamento 
Desportivo com mestrado 
em Inclusão e Reabilitação, 
Gestor e professor do ensino 
privado, docente no ensino 
superior e Gestor de Clubes 
de futebol com certifi cação da 
Unisinos/Grêmio FBPA, cur-
so onde fomos seus colegas, 
Giovani Thomé e eu. 

Cimirro, além de um ami-
go, foi meu professor no curso 
da licença C, que participei em 
2019, na Granja Comary, no 

Rio de Janeiro, a casa da Sele-
ção Brasileira de Futebol, Um 
profi ssional de alto nível, hoje 
um dos responsáveis pela for-
mação de uma nova geração 
de treinadores de futebol no 
Brasil e, consequentemente, 
de uma nova geração de Fu-
turos Craques.  

A conversa no programa 
abordou temas variados so-
bre o futebol moderno, mas 
o assunto principal é sem 
dúvida a Formação de jovens 
atletas. Compartilhamos de 
uma mesma opinião, antiga-
mente o jogador de futebol 
era encontrado nos campinhos 
de rua, os quais não existem 
mais nos grandes centros me-
tropolitanos. Isto aumentou a 
responsabilidade das escolas 

de futebol em fornecer a 
matéria prima principal do 
“produto” fi nal, o(a) 
jogador(a) de Fute-
bol. Mas também, 
a responsabilidade 
dos pais em fazer as 
melhores escolhas, 
pensando sempre no 
futuro do seu jogador ou 
jogadora.  

O professor Cimirro res-
saltou a importância da qua-

lificação dos pro-
fissionais das Es-
colas de futebol, os 
formadores. Nestes 
18 anos envolvi-
dos com formação, 
muitas vezes disse 

aos meus alunos e seus res-
ponsáveis: “se eu quiser que 

Dicas do Professor Marcelo
Dica de hoje: Investigue sempre as qua-

lifi cações das escolas e dos profi ssionais que 
irão trabalhar com teu fi lho. O tempo passa e 
depois fi ca bem mais difícil para correr atrás.

A Qualifi cação para uma boa formação 

Se inscreva no canal

meu filho(a) passe no 
vestibular de medicina, 
vou INVESTIR em uma 
boa escola, em um curso 
pré-vestibular e nas me-
lhores condições possí-
veis para que ele tenha 
sucesso e seja aprovado 
para realizar seu sonho 
de ser médico(a)”. Pois 
então, no futebol não é 
diferente.

Quer ouvir este bate 
papo sensacional? Bus-
ca por Futuro Craque 
Podcast no Spotify ou 
aponta o celular para o 
QR-Code para assistir 

em vídeo no meu canal 
do Youtub. Se prefe-
rir procura por “Canal 
Marcelo Mendes” no 
Youtube. Aproveita e já 
te inscreve no canal e 
ativa o sininho, que toda 
semana teremos episódio 
novo, sempre falando da 
formação de jogadores 
de futebol. Se gostar é só 
curtir, comentar e com-
partilhar com os amigos, 
vamos juntos contribuir 
para a formação de uma 
nova geração de Futu-
ros Craques Brasileiros. 
Grande abraço a Todos.

MOSCHETTI S/A EMBALAGENS - 
CNPJ nº 92.783.174/0001-96 - NIRE nº 
43300012077. ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA – CONVOCAÇÃO: Con-
vocamos os Senhores Acionistas da 
MOSCHETTI S/A EMBALAGENS a reu-
nirem-se em Assembleia Geral Ordinária, 
a realizar-se na sede da Companhia, à 
Rua Antonio Frederico Ozanan, 1230, em 
Canoas, RS, em 28 de abril de 2022, às 
11h, a fim de deliberar sobre a seguinte 
ordem do dia: a) tomar as contas dos 
administradores, examinar, discutir e 
votar as demonstrações financeiras re-
lativas ao exercício social encerrado em 
31/12/2020; b) deliberar sobre a destina-
ção do resultado do exercício; c) fixar a 
remuneração da Diretoria e do Conselho 
de Administração, e d) deliberar sobre a 
verba de representação para Diretoria. 
Canoas, RS, 31 de abril de 2022. Edu-
ardo Moschetti – Diretor. Humberto Mos-
chetti Filho - Diretor

Matheus de Lima, atleta 
de judô da equipe KIAI 
e da Seleção Brasilei-
ra - categoria de base 
sub18, se classificou 
para o Circuito Europeu 
- Cadet European Cup. 
A primeira etapa foi 
realizada, em março, na 
Croácia, e agora ele está 
a caminho do próximo desafi o, em Portugal. Como os 
custos são elevados, ele abriu uma vaquinha vurtual 
para representar o Brasil e lutar por fi car mais próximo 
da classifi cação para o Campeonato Mundial de Judô. 
Regras: o sorteio será feito em live online no Instagram: 
@Valadao.66. Boa sorte, Matheus! 

Na terça-feira, 30, o Grêmio empatou em 0 a 0 com 
o Operário no estádio Germano Krüger, em Ponta 
Grossa, no Paraná, pelo primeiro confronto da terceira 
fase da Copa do Brasil. O embate entre o Tricolor e o 
Fantasma foi marcado por equilíbrio, o que decepcionou 
grande parte da torcida gremista. Com esse resultado, a 
defi nição do time que avançará para as oitavas de fi nal 
será determinada no jogo de volta, na Arena, em Porto 
Alegre, no dia 22 de maio.

Luana Bertolucci revelou 
que está em tratamento para 
Linfoma de Hodgkin - um 
tipo de câncer que se origina 
no sistema linfático. A vo-
lante do Orlando Pride e da 
Seleção Brasileira comen-
tou que teve o diagnóstico depois de exames detalhados 
nas últimas semanas e irá iniciar a quimioterapia. Luana 
havia sido convocada pelo técnico Arthur Elias para a 
disputa da She Believes no começo de abril, mas precisou 
deixar a Seleção em meio à data Fifa. Força, Luana! 

Judoca canoense precisa
de ajuda para competir
no Circuito Europeu

Grêmio não consegue vencer Operário em jogo 
de ida da 3ª fase da Copa do Brasil

Jogadora Luana Bertolucci
revela diagnóstico de câncer
e ganha apoio nas redes
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TÁ ROLANDOTÁ ROLANDOTÁ ROLANDOTÁ ROLANDOTodos os jogos envol-
vendo equipes gaúchas 
em todas as competi-
ções e divisões do futebol 
brasileiro foram adiados 
pela Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF) 
por conta dos desastres 
ocasionados pelas fortes 
chuvas no Rio Grande 
do Sul.

A decisão da CBF vale 
para partidas que seriam 
disputadas no estado e 
também jogos fora envol-
vendo equipes gaúchas, 
na condição de visitantes.

“A decisão da CBF é 
baseada no notório ce-
nário de emergência em 
todo o Estado, ratifi cado 
em ofícios enviados pelo 
Governador e pelo Chefe 
da Defesa Civil do Estado 
do Rio Grande do Sul. A 
CBF entende que a prio-
ridade de momento é o 
atendimento à população 
e de solidariedade”, diz 
nota da confederação.

FUTEBOL ADIADO

CBF adia todos os jogos de clubes gaúchos 
dentro e fora do RS por conta das fortes chuvas

Juventude/Divulgação/OT

Divulgação/OT
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Dido/Grêmio FBPA
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Jogos adiados
pela Série A

▪ Grêmio x Criciúma, 
domingo, às 16 horas, na 
Arena

▪ Juventude x Atlético-
-GO, segunda-feira, às 20 
horas, no Alfredo Jaconi

▪ Cruzeiro x Internacio-
nal, sábado, às 21 horas, no 
Mineirão

Equipe da ACBF fi ca presa em estrada após
deslizamento e é resgatado por retroescavadeira

O time de futsal da 
ACBF, de Carlos Barbo-
sa, enfrentou contratem-
pos nesta quarta-feira, 1º, 
quando o ônibus que os 
transportava ficou preso 
em um bloqueio na BR-
470, em Veranópolis, de-
vido às fortes chuvas que 
afetam o Rio Grande do 
Sul. jogadores e comissão 
técnica precisaram aban-
donar o veículo e foram 
resgatados por uma re-
troescavadeira, antes de 
procurarem abrigo a pé.

O retorno da equipe do 

FUTSAL DEBAIXO D’ÁGUA

Série C
▪ São José x Volta Re-

donda
▪ Náutico x Ypiranga

Série D
▪ Novo Hamburgo x 

Concórdia
▪ Hercílio Luz x Avenida
▪ Brasil de Pelotas x 

Barra

Canoas, 3 a 9 de maio de 2024.
Edição nº 3.120.  
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Luana Bertolucci revelou 
que está em tratamento para 
Linfoma de Hodgkin - um 

Jogadora Luana Bertolucci
revela diagnóstico de câncer
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oParaná, onde empataram 
por 2 a 2 com o Marreco 
pela 5ª rodada da Liga 
Futsal, foi interrompido 

pela queda de uma barrei-
ra na Serra das Antas, em 
Veranópolis, na serra gaú-
cha. Outro deslizamento 

ocorreu em um ponto pró-
ximo ao ônibus, levando a 
delegação a ser orientada a 
deixar o veículo.

Desse modo, o grupo 
precisou percorrer a estrada 
até encontrar abrigo em 
uma casa às margens da 
rodovia. Felizmente, todos 
os jogadores e membros da 
comissão foram resgatados 
e levados ao centro de 
Veranópolis, onde aguar-
darão até que a situação 
se normalize. Importante 
destacar que não houve 
registro de feridos.

Equipe
presa em
barreira
O Juventude enfren-
tou dificuldades para 
chegar a Porto Ale-
gre para o jogo con-
tra o Inter, marcado 
para quarta-feira, 1º, 
no Beira-Rio, pela ter-
ceira fase da Copa do 
Brasil, posteriormente 
cancelado. A viagem 
começou com atraso 
devido às fortes chuvas 
no Rio Grande do Sul 
e, após encontrar um 
bloqueio na rodovia 
entre Boa Vista do Sul 
e Teutônia, a delegação 
decidiu retornar para 
Caxias do Sul, após ter 
de ser resgatada por 
uma retroescavadeira e 
seguir a pé até um lugar 
seguro.


